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САЙФИТДИНОВ. Уважаемые депутаты, прошу занять рабочие места, 

прошу зарегистрироваться. 
Еще раз добрый день! В зале присутствуют и зарегистрировались  

40 депутатов, заседание правомочно. В соответствии со статьей 44 Регламента 
Тюменской областной Думы объявляю очередное, 17-е заседание Тюменской 
областной Думы 7-го созыва открытым (звучит гимн). 

В заседании принимают участие: Ольга Александровна Кузнечевских, 
Вице-губернатор Тюменской области; Дмитрий Юрьевич Горицкий, сенатор РФ 
– представитель от Тюменской областной Думы 7-го созыва;  Вячеслав 
Рудольфович Антропов, председатель Тюменского областного суда; Коломиец 
Леонид Михайлович, начальник Управления Министерства внутренних дел РФ 
по Тюменской области; Ажгиреев Мулдагали Ануарович, начальник Тюменского 
линейного отдела Министерства внутренних дел РФ на транспорте, Кабайло 
Юрий Евгеньевич, врио начальника Управления Федеральной службы войск 
национальной гвардии РФ по Тюменской области; Дмитрий Олегович 
Огородников, председатель Счетной палаты Тюменской области; Чеботарев 
Геннадий Николаевич, председатель Общественной палаты Тюменской 
области.  

Хочу сказать, что позавчера, 21 марта, новый состав Общественной 
палаты Тюменской области единогласно поддержал кандидатуру Геннадия 
Николаевича на должность председателя Общественной палаты Тюменской 
области.  

Я хочу от имени депутатов областной Думы поздравить Геннадия 
Николаевича с избранием на эту высокую, ответственную должность и желаю 
плодотворной работы (аплодисменты). 

Также в Большом зале присутствуют: руководители федеральных 
органов государственной власти, руководители органов государственной 
власти Тюменской области, представители органов государственной власти 
ХМАО – Югры и ЯНАО, почетные граждане Тюменской области, члены 
Общественного совета при Тюменской областной Думе, руководители 
общественных организаций, представители аккредитованных СМИ. 

В режиме видеоконференции в заседании принимает участие прокурор 
Тюменской области Московских Владислав Викторович. 

 
ДИКТОР.  Начинаем процедуру награждения. 

Для вручения наград приглашается председатель Тюменской областной 
Думы Сайфитдинов Фуат Ганеевич.  

За многолетний добросовестный труд, высокое профессиональное 
мастерство Почетной грамотой Тюменской областной Думы награждается 
Рахимчанов Марсель Ахметович, директор общества с ограниченной 
ответственностью «Азимут-ГНБ» (город Тюмень). 

Сын Марселя Ахметовича в настоящее время находится в зоне 
специальной военной операции, достойно выполняя свой долг перед 
Отечеством (аплодисменты). 
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 За многолетний добросовестный труд, высокое профессиональное 
мастерство Благодарственным письмом Тюменской областной Думы 
награждается Заболотная Ольга Геннадьевна, лаборант химического анализа 
зоотехнической лаборатории закрытого акционерного общества 
«Птицефабрика «Пышминская» (аплодисменты). 

 За активное сотрудничество с Тюменской областной Думой в сфере 
совершенствования законодательства Тюменской области и реализации 
полномочий областной Думы Почетным нагрудным знаком Тюменской 
областной Думы награждается Теплоухова Лариса Зельмухановна, 
заместитель Губернатора Тюменской области (аплодисменты). 

Спасибо, Фуат Ганеевич. 
Для вручения награды приглашается сенатор Российской Федерации – 

представитель от Тюменской областной Думы Горицкий Дмитрий Юрьевич. 
За многолетний добросовестный труд, большой вклад в развитие 

агропромышленного комплекса Тюменской области Почетной грамотой Совета 
Федерации Федерального Собрания Российской Федерации награждается 
Ковин Владимир Анатольевич, председатель комитета Тюменской областной 
Думы по аграрным вопросам и земельным отношениям (аплодисменты). 

Спасибо, Дмитрий Юрьевич. 
 

САЙФИТДИНОВ. Уважаемые коллеги, переходим к обсуждению проекта 
повестки дня.  

Проект повестки был сформирован на основе предложений комитетов и 
постоянной комиссии областной Думы и утвержден решением Совета Думы. 

Предлагаю проект повестки дня и очередность рассмотрения вопросов 
принять за основу.  

Прошу голосовать. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
А теперь прошу депутатов высказать свои замечания и предложения по 

вопросам повестки дня. Ирина Борисовна, пожалуйста. 
 
СОКОЛОВА. Уважаемые коллеги, уважаемый Фуат Ганеевич, комитет по 

государственному строительству и местному самоуправлению предлагает 
включить в повестку дня следующие вопросы: «О досрочном прекращении 
полномочий члена Избирательной комиссии Тюменской области с правом 
решающего голоса», «О назначении члена Избирательной комиссии Тюменской 
области с правом решающего голоса» и рассмотреть указанные вопросы после 
вопроса № 1 основной повестки. 

Включить вопросы: о проекте закона Тюменской области № 2248-07  
«О внесении изменений в некоторые законы Тюменской области», 1-е и 2-е, 
окончательное, чтения; о проекте закона Тюменской области № 2250-07  
«О внесении изменений в некоторые законы Тюменской области» 1-е и 2-е, 
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окончательное, чтения, рассмотрев указанные законы после вопроса № 11 
основной повестки. 

К вопросу № 22 предлагается дополнительно внести изменения в план 
работы Тюменской областной Думы на 23-й год в части включения в план 
научно-практической конференции, посвященной 60-летию Тюменской 
областной писательской организации. 

 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемые коллеги, больше желающих с 

предложениями, замечаниями выступить нет, поэтому предлагаю 
проголосовать сразу за все поступившие предложения в повестку дня. 

Кто за то, чтобы включить в повестку дня вопросы, предложенные 
комитетом по госстроительству и местному самоуправлению, прошу 
голосовать. 

 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Теперь хочу предложить проголосовать повестку в целом. 
Кто за то, чтобы утвердить повестку дня в целом с учетом 

дополнительных предложений, прошу голосовать. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Повестка утверждена единогласно. 
Вопрос № 1. 
 

 
О НАЗНАЧЕНИИ НА ДОЛЖНОСТИ МИРОВЫХ СУДЕЙ 

 
 
СОКОЛОВА. Комитет рассмотрел поступившие в Тюменскую областную 

Думу представления председателя Тюменского областного суда, заключения 
квалификационной коллегии судей Тюменской области о кандидатах на 
должности мировых судей и рекомендует назначить Лаптеву Яну Андреевну на 
должность мирового судьи судебного участка № 8 Ленинского судебного района 
города Тюмени на 3-летний срок полномочий. 

 
САЙФИТДИНОВ. Есть ли вопросы к докладчику или к кандидату на 

должность мирового судьи? Желающие выступить? Предложений нет. Тогда 
голосуем. 
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Кто за то, чтобы назначить Лаптеву Яну Андреевну на должность 
мирового судьи судебного участка № 8 Ленинского судебного района  
города Тюмени на 3-летний срок полномочий, прошу голосовать. 

 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Ирина Борисовна, прошу Вас доложить по второму кандидату. 
 
СОКОЛОВА. Комитет рекомендует назначить Старцеву Анастасию 

Викторовну на должность мирового судьи судебного участка № 9 Центрального 
судебного района города Тюмени на 3-летний срок полномочий. 

 
САЙФИТДИНОВ. Есть ли вопросы к докладчику? Нет. Желающих 

выступить также нет. Тогда голосуем. 
Кто за то, чтобы назначить Старцеву Анастасию Викторовну на 

должность мирового судьи судебного участка № 9 Центрального судебного 
района города Тюмени на 3-летний срок полномочий, прошу голосовать. 

 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Уважаемые коллеги, в соответствии со ст. 8 Закона РФ «О статусе судей 

в Российской Федерации», ст. 7 Закона Тюменской области «О мировых судьях 
в Тюменской области» мировой судья, впервые назначенный на эту должность, 
приносит присягу в торжественной обстановке на заседании Тюменской 
областной Думы и считается вступившим в должность с момента принесения 
присяги. 

 
ДИКТОР. Начинаем торжественную церемонию. 

Для принесения присяги мирового судьи приглашается Лаптева Яна 
Андреевна. 

 
ЛАПТЕВА. Я, Лаптева Яна Андреевна, торжественно клянусь честно и 

добросовестно исполнять свои обязанности, осуществлять правосудие, 
подчиняясь только закону, быть беспристрастным и справедливым, как велят 
мне долг судьи и моя совесть. 

 
ДИКТОР. Яна Андреевна, прошу Вас скрепить текст присяги личной 

подписью. 
Спасибо, Яна Андреевна. 
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Для принесения присяги мирового судьи приглашается Старцева 
Анастасия Викторовна. 

 
СТАРЦЕВА. Я, Старцева Анастасия Викторовна, торжественно клянусь 

честно и добросовестно исполнять свои обязанности, осуществлять 
правосудие, подчиняясь только закону, быть беспристрастным и 
справедливым, как велят мне долг судьи и моя совесть. 

 
ДИКТОР. Анастасия Викторовна, прошу Вас скрепить текст присяги 

личной подписью. 
Спасибо, Анастасия Викторовна. 
Звучит Государственный гимн Российской Федерации. Прошу всех встать 

(звучит гимн). 
Церемония принесения присяги мировыми судьями завершена. 
Спасибо, Фуат Ганеевич. 
Вопрос с голоса.  
 

 
О ДОСРОЧНОМ ПРЕКРАЩЕНИИ ПОЛНОМОЧИЙ ЧЛЕНА ИЗБИРАТЕЛЬНОЙ 

КОМИССИИ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ С ПРАВОМ РЕШАЮЩЕГО ГОЛОСА 

 
 
СОКОЛОВА. В соответствии со статьей 178 Регламента Тюменской 

областной Думы комитетом рассмотрено поступившее 9 марта 2023 года в 
Тюменскую областную Думу представление, утвержденное решением Высшего 
Совета политической партии «ЛДПР – Либерально-демократическая партия 
России» о досрочном прекращении полномочий члена Избирательной комиссии 
Тюменской области с правом решающего голоса Шевцова Дениса 
Леонидовича.  

Представление внесено в соответствии с требованиями Федерального 
закона № 67-ФЗ «Об основных гарантиях избирательных прав и права на 
участие в референдуме граждан Российской Федерации» и Закона Тюменской 
области № 235 «Об Избирательной комиссии Тюменской области».  

Комитет рекомендует депутатам областной Думы досрочно прекратить 
полномочия члена Избирательной комиссии Тюменской области с правом 
решающего голоса Шевцова Дениса Леонидовича, назначенного по 
предложению политической партии «ЛДПР – Либерально-демократическая 
партия России». 

 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемые коллеги, есть ли вопросы к докладчику, 

желающие выступить? Нет. Тогда голосуем. 
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Кто за то, чтобы досрочно прекратить полномочия члена Избирательной 
комиссии Тюменской области с правом решающего голоса Шевцова Дениса 
Леонидовича, прошу голосовать. 

 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос с голоса. 
 

 
О НАЗНАЧЕНИИ ЧЛЕНА ИЗБИРАТЕЛЬНОЙ КОМИССИИ ТЮМЕНСКОЙ 

ОБЛАСТИ С ПРАВОМ РЕШАЮЩЕГО ГОЛОСА 
 
 
СОКОЛОВА. В связи с досрочным прекращением полномочий члена 

Избирательной комиссии Тюменской области с правом решающего голоса 
Шевцова Дениса Леонидовича комитетом рассмотрено поступившее 
предложение Высшего Совета политической партии «ЛДПР – Либерально-
демократическая партия России» от 9 марта 23-го года о назначении нового 
члена Избирательной комиссии Тюменской области с правом решающего 
голоса Ведмидь Светланы Эльмаровны. 

Комитет рекомендует депутатам областной Думы назначить членом 
Избирательной комиссии с правом решающего голоса Ведмидь Светлану 
Эльмаровну. 

 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемые коллеги, есть ли вопросы к докладчику, 

желающие выступить? Нет. Голосуем. 
Кто за то, чтобы назначить членом Избирательной комиссии Тюменской 

области с правом решающего голоса Ведмидь Светлану Эльмаровну, прошу 
голосовать. 

 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 2. 
 

 
ОБ ИНФОРМАЦИИ УПРАВЛЕНИЯ ФЕДЕРАЛЬНОЙ НАЛОГОВОЙ СЛУЖБЫ 
ПО ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ О ПОСТУПЛЕНИИ НАЛОГОВЫХ ПЛАТЕЖЕЙ, 

СТРАХОВЫХ ВЗНОСОВ В ГОСУДАРСТВЕННЫЕ ВНЕБЮДЖЕТНЫЕ ФОНДЫ 
И ЗАДОЛЖЕННОСТИ ПО НИМ ПО СОСТОЯНИЮ НА 01.01.2023 

 

 
ВЕЛИЧКО. Добрый день, уважаемые коллеги! Как следует из 

информации, поступление администрируемых управлением доходов в 
консолидированный бюджет РФ и бюджеты государственных внебюджетных 
фондов составили за отчетный период 256 млрд. 669 млн. руб., что на 2 млрд. 
825 млн. руб., или на 1,1 %, выше показателя 2021 года. 

Без учета платежей на обязательное пенсионное страхование, 
медицинское и социальное страхование, зачисляемых в государственные 
внебюджетные фонды, размер поступлений в бюджетную систему составил  
171 млрд. 125 млн. руб. 

В общем объеме поступлений налоговых доходов в консолидированный 
бюджет РФ без учета страховых платежей удельный вес поступлений в 
федеральный бюджет составил 37,6 %, или 64 млрд. 317 млн. руб., в бюджет 
Тюменской области – 62,4 %, или 106 млрд. 808 млн. руб. 

Основными источниками поступлений в консолидированный бюджет 
Тюменской области является налог на доходы физических лиц и налог на 
прибыль организаций, суммарная доля которых составляет 72 %, кроме того,  
15 % составляют имущественные налоги. 

За 2022 год совокупные поступления налога на доходы физических лиц в 
областной бюджет составили 49 млрд. 600 млн. руб. 

Поступления в областной бюджет по налогу на прибыль организаций за 
2022 год составили 28 млрд. 51 млн. руб.  

Поступления страховых взносов в государственные внебюджетные 
фонды демонстрируют устойчивую положительную динамику. Темпы роста 
указанных поступлений за 2022 год по отношению к показателям 2021 года 
составили 100,8 %, а их суммарный объем составил 85 млрд. 544 млн. руб. 

По состоянию на 1 января 2023 года совокупная задолженность по 
налоговым платежам и сборам составила 45 млрд. 450,8 млн. руб., при этом 
отмечается снижение задолженности по региональным налогам на 19 %, по 
страховым взносам на 11 %. 

Все материалы депутатам предоставлены и предлагается перейти к 
обсуждению вопроса. 

Необходимые пояснения может дать Чалилова Татьяна Михайловна, 
руководитель Управления Федеральной налоговой службы по Тюменской 
области. 

Комитет вносит на рассмотрение областной Думы соответствующий 
проект постановления. 

 
САЙФИТДИНОВ. Оксана Александровна, Вы предлагаете перейти сразу 

к вопросам, да? Хорошо. 
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Уважаемые коллеги, пожалуйста, вопросы к Оксане Александровне или 
Татьяне Михайловне.  

 
МАКАРЕНКО. Татьяна Михайловна, подскажите, пожалуйста, вот в связи 

с чем связано, что по сводной группе акцизов и подакцизных товаров 
продукции, производимой на территории РФ, за январь – декабрь 2022 года 
составил ниже соответствующего показателя 21-го года на 30 %. В связи с чем 
это связано? 

 
ЧАЛИЛОВА. Добрый день, Фуат Ганеевич, уважаемые депутаты. Если 

говорить об акцизах, у нас поступления акцизов общие составили 6 млрд.  
270 млн. руб. Да, Вы правильно говорите, на 27 % у нас снижение, но снижение 
здесь объяснимое. В связи с тем, что у нас 1-й квартал на учете стоял крупный 
плательщик, который осуществлял эту деятельность и сдавал декларации по 
акцизам. После 1-го квартала он перешел на учет, стал крупнейшим 
налогоплательщиком, у нас остался на учете только филиал, соответственно, 
он сейчас находится в инспекции № 2 по Москве и стоит на учете как 
крупнейший налогоплательщик. 

 
САЙФИТДИНОВ. Больше вопросов нет. Выступить записался Артем 

Николаевич Зайцев, пожалуйста. 
 
ЗАЙЦЕВ. Спасибо, Фуат Ганеевич. Уважаемая Татьяна Михайловна, я 

на комитете уже благодарил Вас и налоговую службу за работу, за ваши 
постоянные позитивные изменения, я имею в виду налоговую службу, 
направленные в первую очередь на удобства работы и как с субъектами МСП и 
с крупным бизнесом, ну и самое главное, достаточно удобно с каждым годом 
становится взаимодействовать с налоговой службой нашим гражданам и через 
приложение, и через цифровизацию, и в целом, когда гражданин приходит 
непосредственно в налоговые органы. 

Уважаемые коллеги, также хотел бы заострить свое внимание, что 
налоговая служба в Тюменской области – это не только служба, которая 
занимается налогами, но это и крупный работодатель. 

Сегодня в учреждениях налоговых органов по всей Тюменской области 
трудится достаточно большое количество наших с вами земляков. И я хотел бы 
заметить, что за последние годы все больше и больше положительных 
откликов поступает и от самих работников, и относительно зарплаты, и условий 
работы, а также, на мой взгляд, очень важные изменения отношения со 
стороны населения к работнику налогового органа. Сегодня эти отношения 
воспринимаются больше как партнеры, нежели как контролирующий и, так 
сказать, доказывающий. И все мы прекрасно понимаем, что в первую очередь 
это заслуга руководства налоговой службы, ну и в том числе, конечно, и 
руководителя, это Вас, Татьяна Михайловна. 

На комитете мы активно задавали вопросы, я имею в виду депутаты 
фракции ЛДПР, получили на них исчерпывающие ответы. Дополнительно я 
запрашивал информацию по самозанятым в нашем регионе. Показатель 
Тюменской области достаточно хороший, почти 66 тыс. зарегистрированных, и 
мне налоговая предоставила данные с разбивкой по нашим муниципалитетам. 
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Меня интересовало, в каком объеме самозанятые у нас регистрируются, 
в том числе в наших сельских территориях. Что отрадно заметить, этот 
показатель соотношения населения, проживающего в сельской территории, и 
количество зарегистрированных, он примерно одинаковый во всех 
муниципальных образованиях Тюменской области. Понятно, что наша столица 
– показатель большой, города, там населения побольше, соответственно, 
зарегистрированных побольше, ну и наши сельские территории в этом плане не 
отстают. 

Я думаю, что здесь есть куда двигаться, надеюсь, что в следующие 
периоды этот показатель по зарегистрированным самозанятым будет расти, 
тем более что здесь у нас активно вовлекается сельский бизнес, и если мы в 
будущем, я надеюсь, примем определенные изменения в режиме по 
самозанятым, может быть, и ЛПХ в какой-то мере, люди могут и получат 
возможность переходить в данный режим, потому что ЛПХ неохотно кредитуют  
банки и не воспринимая отчетность, т.е. человеку очень сложно доказывать 
непосредственно свой доход. 

Также хотел бы еще заострить свое внимание, в системе, которая 
заработала, это упрощенная автоматизированная система налогообложения, 
Вы также нам на комитете про нее достаточно детально рассказали, но по 
сегодняшний день система работает только в 4 регионах страны. 

Я думаю, что Тюменская область по многим показателям среди регионов 
России всегда находится на 1-м месте, и я думаю, что мы вполне готовы 
тестировать эту систему у себя, я думаю, что коллеги со мной согласятся, 
может быть, есть смысл обратиться в Федеральную налоговую службу, к 
руководству, может быть, в Правительство РФ, чтобы рассмотрели 
возможность включения нашего региона также в экспериментальный регион и 
система бы заработала у нас как можно быстрее. Я думаю, что нашему бизнесу 
это бы тоже помогло. Спасибо большое за внимание. 

 
САЙФИТДИНОВ. Владимир Ильич Ульянов, пожалуйста. 

 
УЛЬЯНОВ. Уважаемые коллеги, не перечисляя все формы работы 

налоговой службы, должен отметить очень важное направление, которое 
реализовано, как ни парадоксально, фискальной службой. Это оперативная 
работа по реализации принятых мер поддержки, мер, которые приняты 
Правительством Тюменской области, те меры, которые принимались и по 
решению федеральных органов власти, поэтому, конечно, это очень важно, 
значимо и вот именно это направление, приоритет этого направления, 
позволило решить те задачи, которые стоят по обеспечению налоговых 
поступлений в бюджет Тюменской области. 

Большое вам спасибо, вы молодцы. 
 
САЙФИТДИНОВ. Больше желающих выступить нет. Переходим к 

принятию постановления. Есть ли замечания у депутатов по проекту 
постановления? Нет. Тогда предлагаю голосовать за постановление в целом. 
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Кто «за»? 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 3. 
 

 
ОБ ОТЧЕТЕ НАЧАЛЬНИКА УМВД РОССИИ ПО ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  

«О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ПОЛИЦИИ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  
ПО ИТОГАМ 2022 ГОДА» 

 
 
СОКОЛОВА. Уважаемые депутаты, в соответствии со т. 8 Федерального 

закона № 3-ФЗ «О полиции» полиция регулярно информирует государственные 
и муниципальные органы, граждан о своей деятельности через СМИ, 
информационно-коммуникационную сеть Интернет, а также путем отчетов 
должностных лиц перед законодательными (представительными) органами 
госвласти субъектов РФ. 

Планом работы областной Думы на 23-й год предусмотрено 
рассмотрение данного вопроса в 1-м квартале 2023 года. 

Предварительно рассматриваемый вопрос был обсужден на заседании 
комитета по госстроительству и местному самоуправлению. 

Также начальнику УМВД были направлены письменные вопросы, 
поступившие от депутатов, на которые в ходе доклада будут даны ответы. 

Комитет рекомендует депутатам областной Думы принять проект 
постановления областной Думы. Предлагаю слово для доклада предоставить 
начальнику УМВД России по Тюменской области Коломийцу Леониду 
Михайловичу. 

 
САЙФИТДИНОВ. Пожалуйста, Леонид Михайлович. 
 
КОЛОМИЕЦ. Уважаемый Фуат Ганеевич, уважаемые депутаты! 

Перед началом моего отчета предлагаю вам посмотреть фильм о деятельности 
Тюменской полиции в 2022 году, в котором наглядно будут 
продемонстрированы ключевые моменты моего доклада. 

 
Просмотр фильма. 
 
КОЛОМИЕЦ. Уважаемые депутаты, в связи с ограниченным временем 

считаем, что основные тенденции результатов работы отражены в фильме и в 
ранее направленной информационно-аналитической записке, поэтому в своем 
отчете я кратко отражу основные тенденции оперативной обстановки в регионе 
и отвечу на поступившие вопросы от депутатов. 
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В 2022 году управление работало в сложных условиях, как и все органы 
власти и местного самоуправления. На это повлияли: внешнеэкономическая 
ситуация, возможные угрозы террористических и экстремистских проявлений. 

В результате принятия своевременных решений ситуация в Тюменской 
области оставалась контролируемой. Личный состав проявил высокий 
профессионализм и готовность обеспечить безопасность граждан. 

В целом сохранена положительная динамика по сокращению 
преступности на протяжении года. 

Отвечая на вопрос депутата Чуйко Романа Сергеевича, отвечаю, что 
регистрация преступлений за последние 5 лет сократилась на 8 %. Позитивные 
изменения во многом являются результатом комплексно-профилактической 
работы.  

В целях концентрации имеющихся ресурсов на приоритетных 
направлениях деятельности продолжена корректировка структурного 
построения управления, а именно укрупнение штатной численности 
подразделения по раскрытию IT-преступлений, что позволило улучшить 
результаты в раскрытии дистанционных мошенничеств.  

Снятие ограничений, связанных с пандемией, потребовало усиления 
контроля за миграционными процессами.  

На миграционный учет в 2022 году поставлено около 173 тыс. человек. 
На фоне роста почти в 2 раза миграционного потока граждан незначительно, на 
4 %, увеличилось число преступлений, совершенных иностранцами. 

За совершение различных правонарушений выдворено за пределы РФ 
247 иностранных граждан. В целом миграционные процессы и преступность 
среди иностранцев в регионе контролируемы. 

Значительные силы задействовались для обеспечения правопорядка при 
проведении общественно-политических и иных массовых мероприятий.  
В прошлом году на территории области проведено более 2 тыс. мероприятий с 
массовым участием граждан, в которых приняли участие более 2 млн. человек. 
Благодаря отлаженному межведомственному взаимодействию в ходе их 
проведения резонансных правонарушений не допущено.  

Принят ряд последовательных мер по противодействию незаконному 
обороту оружия. В ходе профилактических мероприятий проведен 
значительный объем работы по проверке владельцев оружия. 

Отвечая на вопрос Медведева Сергея Михайловича, сообщаю: из общего 
количества изъятого в рамках проверки оружия, а это 937 единиц было изъято, 
325 единиц изъято за хранение не по месту регистрации владельца оружия,  
305 единиц в связи со смертью владельца оружия, 265 единиц за нарушение 
сроков перерегистрации и 45 единиц изъято у лиц, не имеющих права на 
хранение. 

Отвечая на вопрос депутата Вершинина Ивана Сергеевича, отмечу, что 
управлением как одним из ключевых субъектов профилактики системно 
решаются вопросы предупреждения правонарушений в подростковой среде, 
осуществляется взаимодействие с органами и учреждениями образования, 
здравоохранения, социальной защиты населения.  

Выявление многоэпизодных преступлений привело к росту подростковой 
преступности по итогам 2022 года на 13,1 % – до 490. При этом число 
несовершеннолетних участников противоправных деяний снизилось на 5,6 % – 
до 385.  
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Рост подростковой преступности обусловлен увеличением в 6 раз, с 7 до 
41-го преступления, связанных с незаконным оборотом наркотических средств.  

Также негативно отразилось на уровне подростковой преступности в 
регионе раскрытие 21 преступления по фактам ложного сообщения об акте 
терроризма одним несовершеннолетним, проживающим в г. Омске.  

Органами внутренних дел на постоянной основе реализуется комплекс 
мероприятий, направленных на профилактику совершения преступлений 
несовершеннолетними, организуются и проводятся мероприятия в виде лекций, 
бесед, «круглых столов» по различным тематикам, в том числе среди 
родителей. 

В ходе работы с родителями особое внимание уделяется рассмотрению 
негативных тенденций в подростковой среде, предупреждению вовлечения в 
криминальные молодежные субкультуры, разъясняются правовые последствия 
для детей и родителей, выдаются информационные материалы и буклеты. 

С несовершеннолетними и их законными представителями проводятся 
профилактические беседы о недопустимости совершения правонарушений и 
преступлений, а также потребления психотропных веществ.  

Определенную тревогу вызывает новое молодежное движение ЧВК 
«Рёдан» и «Антирёдан», вовлекающее несовершеннолетних в совершение 
антиобщественных действий.  

Отвечая на вопрос депутата Пискайкина Владимира Юрьевича, поясняю, 
что ЧВК «Рёдан» – это молодежная субкультура, создана любителями аниме в 
России и не имеет никакого отношения к частным военным компаниям. 
Аббревиатура «ЧВК» к сообществу добавлена ради пиара – как ответ на 
остросоциальные темы. 

Идеология сообщества не пропагандирует терроризм, насилие, суицид, 
наркотики, они собираются для обсуждения аниме, компьютерных игр и прочих 
молодежных тем, которые им интересны. 

Официально представителей данного молодежного движения на 
территории области не выявлено. Сотрудниками УВД исследовано несколько 
общероссийских интернет-сообществ ЧВК «Рёдан», в которых жителей региона 
не установлено. 

На территории области выявлялись и задерживались лишь так 
называемые «Антирёдан», которые состоят в интернет-сообществах и 
получившие там призывы к совершению хулиганских действий в торговых 
центрах областного центра.  

Организованный комплекс оперативно-разыскных и профилактических 
мероприятий позволил выявить 4 тюменских администраторов тематических 
групп «Антирёдан» в «ВКонтакте» и «Телеграм». В настоящее время все группы 
закрыты и удалены организаторами. 

За нарушение общественного порядка на территории торговых центров 
задержано 3 несовершеннолетних, в отношении 2 несовершеннолетних и 
одного законного представителя составлены административные протоколы. 

В целях предупреждения сбора подростков и нарушения общественного 
порядка в торговых центрах в ежедневном режиме сотрудниками полиции 
проводится патрулирование таких объектов.  

Одним из эффективных способов по предупреждению участия 
подрастающего поколения в протестных акциях является тесное 
взаимодействие с образовательными учреждениями.  
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В муниципальных районах сотрудниками ПДН с администрациями школ 
проведены рабочие встречи по вопросам незамедлительного информирования 
сотрудников полиции о выявленных учащихся, которые высказывали активную 
позицию по участию в акциях. 

Особое внимание в ходе повседневной оперативно-служебной 
деятельности уделяется патриотическому воспитанию подрастающего 
поколения, развитию позитивных жизненных ценностей, вовлечение их в 
общественные формирования, такие как «Российское движение школьников», 
«Юные друзья полиции», «Юнармия» и другие.  

В 2022 году проведение в летний период профильных смен для 
несовершеннолетних, находящихся в группе риска, доказало свою 
эффективность. Данная работа во взаимодействии с заинтересованными 
ведомствами будет продолжена и в этом году. 

Продолжая тему профилактики правонарушений, отмечу значительное 
расширение возможностей комплекса «Безопасный город». В настоящее время 
функционирует более 4,5 тыс. камер видеонаблюдения, установленных в 
населенных пунктах на территории 23 муниципальных образований.  
В соответствии с графиком, утвержденным на заседании межведомственной 
рабочей группы, в текущем году будет установлено еще 378 видеокамер, из 
которых на данный момент уже функционирует 115. 

В рамках профилактических программ проведена системная работа по 
снижению противоправной активности граждан. Всего в прошлом году 
выявлено около 900 тыс. административных правонарушений. Наложено 
административных штрафов на общую сумму более 400 млн. руб., из которых 
взыскано 85,6  %. 

Отвечая на вопрос Медведева Сергея Михайловича о результатах 
выявления правонарушений, предусмотренных Кодексом Тюменской области 
об административной ответственности, доложу, что в 2022 году сотрудниками 
полиции составлено 1 629 протоколов об административных правонарушениях. 
Необходимость внесения изменений в действующее законодательство 
Тюменской области отсутствует. 

Значительный вклад в профилактику правонарушений и поддержание 
правопорядка вносит участковый уполномоченный полиции. При поддержке 
Губернатора и Правительства области, депутатов Думы материально-
техническая оснащенность этой службы продолжает улучшаться, обеспечена 
необходимая законодательная база для их деятельности. 

Отвечая на вопрос Голодюка Валерия Ивановича об обеспечении 
участковых уполномоченных полиции жильем и служебным автотранспортом, 
отмечу, что в 2022 году 5 участковым уполномоченным полиции по месту 
службы предоставлены служебные жилые помещения для проживания.  

В связи с отсутствием свободных жилых помещений в управлении в 
течение 22-го года 27 участковым уполномоченным полиции оплачена аренда 
жилых помещений на общую сумму 5 млн. руб., в связи с чем по итогам  
2022 года участковые уполномоченные полиции, нуждающиеся в 
предоставлении таких помещений, отсутствуют. 

Обеспеченность оперативно-служебным транспортом подразделений 
участковых уполномоченных полиции составляет 83,9 %. 

На второй вопрос депутата Голодюка Валерия Ивановича сообщаю: 
управлением приняты дополнительные меры по противодействию 
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преступлениям, связанным с незаконным оборотом наркотиков. На территории 
региона зарегистрировано 2 755 наркопреступлений, на 2,7 % больше, чем в 
2021 году, 98 % из них выявлено сотрудниками полиции, из них 1 695, или  
61,5 % от общего количества преступлений, связанных с незаконным оборотом 
наркотиков, относятся к категории особо тяжких. 

Число раскрытых преступлений, связанных с незаконным оборотом 
наркотиков, возросло на 31,8 %, в том числе особо тяжких, рост раскрытых 
увеличился в 3 раза, с 206 до 684. 

Раскрываемость наркопреступлений увеличилась на 11,4 % и составила 
57,4, в том числе на 24,8 % по особо тяжким, и составила 44 %. 

Масса наркосредств, изъятых сотрудниками ОВД из незаконного оборота 
по оконченным уголовным делам, составила более 139 кг, что превышает 
результаты прошлого года на 27 кг, или на 24,8 %. 

Помимо этого пресечена деятельность 2 подпольных нарколабораторий.  
Кроме того, в 2022 году проводились проверочные мероприятия в 

аптечных учреждениях, осуществляющих отпуск психотропных лекарственных 
препаратов. 

Контроль за соблюдением установленных требований отпуска аптечными 
организациями лекарственных препаратов данной категории находится в зоне 
особого внимания управления во взаимодействии с территориальными 
органами Росздравнадзора. 

Нарушений незаконной реализации лекарственных препаратов, 
обладающих психотропным действием, не выявлено. 

Ключевым направлением работы ОВД оставалась защита интересов 
личности, общества и государства в сфере экономики и противодействия 
коррупции. 

Отвечая на вопрос Фомина Владимира Ивановича, отмечу, что на 41,5 % 
возросло количество преступлений коррупционной направленности – с 217 до 
307, из них на 40,8 % тяжких и особо тяжких – с 211 до 297, почти в 4 раза 
совершенных в крупном и особо крупном размере – с 38 до 146. 

В сфере хищения бюджетных средств зарегистрировано  
104 преступления. В предыдущем году, в 21-м, 38 преступлений коррупционной 
направленности. На потребительском рынке  32 преступления выявлено, АППГ 
– одно. В сфере ТЭК – 23, АППГ – одно, в финансово-кредитной системе – 15, 
АППГ – одно, в сфере земельных отношений – 4, АППГ – ноль, АПК – 4, так же, 
как ранее. 

В целом считаю, что грамотное распределение задач задействования 
всех служб по выполнению функций полиции, привлечения общественности, а 
также комплекс законодательных мер и укрепление материально-технической 
базы ОВД позволили эффективно воздействовать на причины и условия 
совершения правонарушений, повысить результативность работы полиции и 
выполнить стоящие перед нами многочисленные задачи. 

Органы внутренних дел стали более открытыми и подконтрольными 
обществу, о чем свидетельствуют результаты мониторинга общественного 
мнения. 

Значительная часть жителей региона доверяет ОВД и в обеспечении 
личной и имущественной безопасности. 

Уважаемые депутаты, выражаю уверенность в том, что задачи, стоящие 
перед органами внутренних дел в текущем году, будут выполнены. 
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В завершение своего отчета хочу выразить слова признательности 
депутатам областной Думы и лично Вам, уважаемый Фуат Ганеевич, за 
совместную работу по укреплению правопорядка в области. 

Благодаря поддержке депутатского корпуса, Правительства области, 
представителей СМИ считаю, что мы смогли решить задачу поддержания на 
должном уровне состояния правопорядка и безопасности в регионе. 

Надеюсь на наше дальнейшее плодотворное сотрудничество. Спасибо 
за внимание, отчет закончен. 

 
САЙФИТДИНОВ. Спасибо, Леонид Михайлович, очень четко, подробно, 

доступно.  
Уважаемые коллеги, пожалуйста, вопросы. Глеб Александрович. 
 
ТРУБИН. Спасибо, Фуат Ганеевич. Вопрос у меня следующий: все-таки 

несколько раз коллеги тоже задавали, вопрос касается наркотиков, мы видим, 
что, к сожалению, количество этого яда увеличивается, да, и преступления 
раскрываются, но мы видим, что почти там на 30 % возрос оборот наркотиков и 
также видим, что вовлечена, к сожалению, молодежь. Вы большую работу 
делаете по профилактике, взаимодействуя со школьниками, и т.д., но с каждым 
годом, к сожалению, эта пагубная вещь все растет и растет в статистике. 

Какие дополнительные меры требуются, чтобы профилактировать, чтобы 
снижалось количество молодежи, которая взаимодействует с наркотиками? 
Может быть, требуется ужесточение законодательства, возвращение, 
некоторые коллеги говорят, возвращение там ФСКН, еще какие-то меры, 
потому что мы видим, что статистика на 30 % по этой тематике и молодежи 
очень-очень пугает. Спасибо. 

 
КОЛОМИЕЦ. Вы понимаете, на статистику можно смотреть по-разному, 

если произошло увеличение, это говорит о том, что, может быть, мы стали 
лучше работать, больше выявлять. С другой стороны, можно понять, что 
ситуация ухудшается, поэтому здесь нужно дифференцированно смотреть. 

По поводу подростковой преступности я могу сказать о том, Вы говорите, 
что необходимо сделать, а необходимо сделать всем нам, обществу в первую 
очередь, образовательным учреждениям, необходимо организовывать и 
проводить работу с детьми, необходимо непосредственно работу проводить в 
образовательных учреждениях, говорить о том и доносить нам быстро 
информацию о тех или иных проблемах, которые существуют в той или иной 
школе, колледже, в институте, не скрывать ее, и тогда мы сможем более 
оперативно реагировать на ситуацию, принимать меры и, грубо говоря, 
купировать ее.  

Вот только таким образом, считаю, только совместной работой всех 
органов власти, общества, нас, мы сможем добиться хороших результатов, 
изменения ситуации не только в Тюменской области, а в целом в стране. 

 
САЙФИТДИНОВ. Пожалуйста, Гальченко Олег Анатольевич. 
 
ГАЛЬЧЕНКО. Спасибо, Фуат Ганеевич. Леонид Михайлович, вопрос по 

не обнаруженной мной статистике преступлений, совершенных с 
огнестрельным оружием. Какова динамика раскрываемости? 
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КОЛОМИЕЦ. Могу сказать по поводу преступлений с использованием 
огнестрельного оружия, у нас есть определенный рост небольшой. Изъятое 
оружие также у нас, я уже доложил, очень много мы изъяли. 

Раскрываемость, она на высоком уровне, потому что мы очень 
пристальное внимание уделяем этому, а на сегодняшний день с учетом 
проводимой операции мы уделяем особое внимание, потому что мы понимаем, 
что те потоки, которые могут пойти к нам сегодня, они могут быть 
значительными.  

И поэтому мной даны указания моим заместителям, руководителям 
территориальных органов, участковым уполномоченным, оперативным 
подразделениям организовать эту работу, усилить. И совместно с транспортной 
полицией мы уже создали определенные планы, будем эту работу проводить и 
реагировать, это преступления, которые стоят на особом контроле. 

 
САЙФИТДИНОВ. Спасибо. Владимир Ильич Ульянов, пожалуйста. 
 
УЛЬЯНОВ. Спасибо. Уважаемый Леонид Михайлович, как Вы оцениваете 

причины невысокого уровня раскрываемости преступлений, почти каждое 
второе преступление остается, к сожалению, нераскрытым, и снижение числа 
нераскрытых 0,1 %. Вот все-таки на этом факторе, это уже чисто Ваша, так 
будем говорить, работа профессиональная – раскрываемость преступлений. 
Спасибо. 

 
КОЛОМИЕЦ. Вы имеете в виду по категориям или в целом 

раскрываемость? 
 
УЛЬЯНОВ. Можно и в целом, и по категориям. Вот по категориям 

волнует почему? Это рост убийств идет достаточно серьезный и тяжких 
преступлений, не влияет ли невысокий уровень раскрываемости вот как раз на 
рост преступности? 

 
КОЛОМИЕЦ. Я бы не сказал, что у нас невысокий рост раскрываемости, 

у нас в прошлом году раскрываемость увеличилась преступлений. Снижение 
количества зарегистрированных и раскрываемость у нас увеличились. 

Что касается по росту убийств, тяжких преступлений, да, она 
объективная, где-то, может быть, не сработала профилактика в определенной 
степени, но мы понимаем, оно плавающее такое направление, а 
раскрываемость убийств у нас 99 %, если мне память не изменяет. Поэтому по 
тяжким и особо тяжким у нас раскрываемость высочайшая, более 98 % по всем 
направлениям, кроме наркотиков. Наркотики – это такое преступление, которое 
требует более пристального внимания. 

 
САЙФИТДИНОВ. Галина Александровна, пожалуйста. 
 
РЕЗЯПОВА. Леонид Михайлович, впереди у нас летний отдых, время 

отпусков, и северяне на автомобилях выдвинутся большой массой. Дорога 
хорошая, и даже там, где она 2-полосная, именно это как раз, видимо, и 
побуждает превышать скорость на ряде участков. 
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Вот какие меры по предупреждению ДТП предусмотрены на этой трассе 
– Салехард, в данном случае вы отвечаете за Тюменскую часть. 

 
КОЛОМИЕЦ. Я понял. Это можно сказать так, данное направление, оно 

также находится на особом контроле, потому что статистика говорит о том, что 
в прошлом году у нас по данному направлению положительная тенденция. 

Анализируя сегодняшнее время, вот сегодня уже 3-й месяц, к 
сожалению, она уже ухудшается. Поэтому мной также даны указания и 
руководителям, главному инспектору ГИБДД, мы составили план, 
предусмотрели дополнительные наряды, которые будут выезжать в эти 
регионы.  

Мы понимаем, почему это происходит, дорога монотонная, хорошо, что 
она хорошая, поэтому где-то люди и засыпают. 

То, что огромнейшая работа проделана по ремонту дорог, это дает 
определенный плюс. Увеличение видеокамер дает плюс. Поэтому я переживаю 
за это направление, смотрю за этим направлением, наряды будут увеличены, и 
надеюсь, что мы сможем как бы стабилизировать эту обстановку и не допустить 
смертей на наших дорогах. 

 
САЙФИТДИНОВ. Спасибо. Желающих задать вопросы и выступить нет. 

Достаточно подробно обсудили данный вопрос, поэтому предлагаю перейти к 
принятию постановления. 

По проекту постановления есть ли замечания, предложения? Нет. 
Тогда кто за то, чтобы принять постановление в целом, прошу 

голосовать. 
 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Решение принято. Леонид Михайлович, спасибо, успехов Вам в 

непростой работе, в непростой ситуации. Всего доброго. 
Вопрос № 4. 

 
 

ОБ ИНФОРМАЦИИ НИЖНЕ-ОБСКОГО БАССЕЙНОВОГО ВОДНОГО 
УПРАВЛЕНИЯ ФЕДЕРАЛЬНОГО АГЕНТСТВА ВОДНЫХ РЕСУРСОВ  

О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ НА ТЕРРИТОРИИ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ В 2022 ГОДУ 
 
 
ЛОСЕВА. Уважаемые коллеги, информация Нижне-Обского 

бассейнового водного управления Федерального агентства водных ресурсов о 
деятельности на территории Тюменской области в 2022 году рассматривается в 
соответствии с планом работы Тюменской областной Думы на 2023 год. 

В заседании участвует Шантина Ирина Владимировна, руководитель 
Нижне-Обского бассейнового водного управления Федерального агентства 
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водных ресурсов, и Уляшева Елена Томовна, директор Департамента 
недропользования и экологии Тюменской области. 

В соответствии со 106-й статьей Регламента областной Думы мы 
запрашивали вопросы у депутатов и отправили их в Нижне-Обское бассейновое 
водное управление Федерального агентства водных ресурсов. 

Полученные ответы были размещены в системе автоматизации 
правотворческого процесса, и депутаты, направившие вопросы, были 
ознакомлены с ответами через систему «Дело». 

По итогам рассмотрения информации на комитете подготовлен проект 
постановления, который содержит ряд предложений в адрес Нижне-Обского 
бассейнового водного управления. 

Предлагаю рассмотреть вопрос без доклада и сразу перейти к вопросам 
докладчику. 

 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемые коллеги, пожалуйста, вопросы к 

докладчику и к Ирине Владимировне Шантиной. Казанцева Тамара Николаевна. 
 
КАЗАНЦЕВА.  У меня будет два вопроса.  

Первый вопрос: вот я посмотрела субвенции, которые выделяют на 
выполнение полномочий в нашу область, они составляют 33 млн. 935 тыс. руб.  

Вот у меня вопрос: достаточно ли этих средств, учитывая, что надо 
очищать русло, надо делать берегоукрепление и другие операции? По моему 
мнению, это абсолютно незначительные средства. Первый вопрос. 

 
САЙФИТДИНОВ. Вы кому задаете вопрос? 
 
КАЗАНЦЕВА. Наверно, Шантиной Ирине Владимировне. 
 
САЙФИТДИНОВ. Ирина Владимировна. 
 
ШАНТИНА. Добрый день, уважаемые депутаты, уважаемые 

присутствующие! Спасибо за данный вопрос. Действительно, вопросов 
водохозяйственной деятельности, в водном хозяйстве, их достаточно, очень 
много. И хотелось бы несколько сделать отступление для понимания о том, что 
водный потенциал, водное хозяйство, да, на сегодня находится в различных 
руках управления, распределен как между различными федеральными 
службами, также часть полномочий делегирована органам исполнительной 
власти на местах для реализации данных переданных полномочий в области 
водных отношений.  

Для реализации данных полномочий из федерального бюджета 
выделяются средства в виде субвенций, а также в виде субсидий, именно 
направленных для реализации заявленных мероприятий.  

Данные мероприятия осуществляются в различных направлениях, это 
мероприятия, связанные со снижением негативного воздействия вод, с 
водоохранной деятельностью, мероприятия, т.е. блок мероприятий очень 
различен.  

Говорить о том, что они не реализуются, это, скажем так, не совсем 
правильно, либо мало реализуются, это не совсем есть так, потому что 
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ежегодно выделяются средства, ежегодно они планируются на 3-летний 
период. 

Если нужно, я могу более детально рассказать о тех мероприятиях, 
которые реализуются именно на территории Тюменской области. 
Финансирование достаточно высоко, к тому же для реализации данных 
полномочий возможно не только заявляться на эти мероприятия, но и 
мероприятия реализуются в том масштабном сегодня проекте, это в нацпроекте 
«Экология».  

 
САЙФИТДИНОВ. Спасибо. Тамара Николаевна, пожалуйста. 

 
КАЗАНЦЕВА. Второй вопрос тоже к Ирине Владимировне, он 

следующего содержания: как регулируются сбросы в бассейны рек Тюменской 
области с территорий других государств, где проходят реки, например, из 
Китая, из Казахстана? 

 
ШАНТИНА. Да, действительно, данный вопрос активно реализуется, это 

ключевое направление деятельности Нижне-Обского бассейнового водного 
управления.  

Существует международное взаимодействие, сотрудничество с 
Республикой Казахстан, для Тюменской области это по бассейну реки Ишим, 
оно непосредственно реализуется.  

Данные вопросы в рабочем порядке ежегодно, понятно, в течение года 
на постоянной основе, а также 2 раза в год состоятся заседания рабочих групп 
с вынесением основных ключевых вопросов, это о водохозяйственной 
ситуации, это о качестве водных ресурсов в бассейне Ишима, а также об 
осуществлении хозяйственной деятельности на территории бассейнов двух 
государств. Помимо этого возникают и иные дополнительные вопросы, которые 
также выносятся на рассмотрение. 

В данном случае на сегодня это вопросы, касаемые исследований, т.е. 
двух грандиозных, масштабных программ, реализуемых на уровне Минприроды 
РФ, это исследования, проводимые в бассейне Иртыша, соответственно, 
затрагивающие бассейн Ишима, а также программы оздоровления.  

То есть все эти вопросы непосредственно обсуждаются с коллегами, 
выносятся на рассмотрение и уже на российско-казахстанской комиссии, 
проводящейся единожды в год, отчеты руководителей рабочих групп доносятся 
и уже утверждаются в соответствии с ними, и формируются планы работы на 
последующий год. 

 
САЙФИТДИНОВ. Спасибо, Ирина Владимировна. Глеб Александрович 

Трубин. 
 
ТРУБИН. Спасибо, Фуат Ганеевич. Вопрос у меня следующий: сколько на 

этот год у Вас запланировано денежных средств по тематике «Очистка рек» и 
какие основные мероприятия Вы планируете? 

 
ШАНТИНА. По расчистке в этом году по Тюменской области 

запланированы мероприятия – это разработка проекта, точнее, в 22-м году она 
была разработана по расчистке реки Таловка за счет субвенций по Тюменской 
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области, это в размере, из федерального бюджета было выделено более  
17 млн. руб. 

В этом году данный проект будет уже реализовываться, как мне 
известно, реализовываться он будет силами, т.е. заказчиком будут органы 
исполнительной власти субъекта РФ, в данном случае за Федерацией контроль 
исполнения данного мероприятия. 

 
САЙФИТДИНОВ. Спасибо. Владимир Ильич Ульянов. 

 
УЛЬЯНОВ. Спасибо. Ирина Владимировна, весенний, традиционный 

вопрос: Ваш профессиональный прогноз о паводке 2023 года по югу Тюменской 
области. 

 
ШАНТИНА. По вопросу прохождения прогнозов половодья, паводка. 

Вопрос действительно очень актуальный, на сегодняшний день все мы знаем, 
что сейчас ослабевают зимние процессы и как раз весеннее половодье уже 
близко к нам. 

Если учитывать предварительные прогнозы водности, понимая то, что 
прежде всего они зависят от гидрометеоусловий на территории бассейна 
нашего ближайшего соседа, это Республики Казахстан, и, соответственно, 
конечно же, уже и прилегающие территории российской части бассейна Ишима, 
предварительные прогнозы говорят о том, что все показатели определяющие, 
водности данного года, находятся на уровне ниже средних многолетних 
значений, поэтому говорить о паводке высокой обеспеченности сегодня как бы 
не представляется и не требуется.  

Скорей всего, паводок пройдет на уровне средних, скорей всего, 
предположительно даже ниже средних многолетних значений, но тем не менее 
не стоит забывать о том, что возможна ситуация, когда наблюдается резкое 
повышение температурного фона, соответственно, обильное снеготаяние, и 
вполне возможны случаи тогда выходов уже воды на пойму, т.е. резкие такие 
подъемы, они вполне возможны, вероятны даже в случае периода, 
маловодного периода, которые мы сегодня наблюдаем как раз в бассейне реки 
Ишим. 

 
САЙФИТДИНОВ. Иван Григорьевич, пожалуйста. 
 
ЛЕВЧЕНКО. Ирина Владимировна, во всех 3 субъектах люди поднимают 

вопрос о том, что недостаточно выделяется денег и проводится работ по 
углублению русел именно рек судоходных. 

Какую работу вы ведете и сколько мы вообще денежных средств там 
ежегодно тратим на эту работу? 

 
ШАНТИНА. Хотелось бы сказать, да, я уже в начале своего выступления 

сказала о том, что ведение водного потенциала, водного хозяйства, оно 
разграничено в полномочиях. 

В данном случае, если говорить о дноуглублении, это все-таки относится 
к мероприятиям, которые осуществляются по линии Росморречтранса, т.е. в 
частности, особенно судоходных рек. 



21 

 

В нашем случае, т.е. к подведомственности Росводресурсов, да, к 
которому относится Нижне-Обское бассейновое управление, является 
расчистка, связанная с улучшением защиты, так скажем, охраны от загрязнения 
русел рек, поэтому в данном случае говорить о дноуглублении, здесь не совсем 
уместно. 

 
САЙФИТДИНОВ. Больше вопросов нет. Тамара Николаевна хочет 

выступить, пожалуйста. 
 
КАЗАНЦЕВА. Я бы по данному вопросу хотела сказать следующее: у нас 

на сегодняшний день на территории Тюменской области очень много малых 
рек, которые протекают и являются, в общем-то, необходимостью, для того 
чтобы люди могли по ним сплавляться, переезжать на лодках, но у нас есть 
такие речки, которые, например, в труднодоступных территориях, они 
практически непроходимы, бобры их полностью перекрывают. 

И ко мне вот неоднократно обращались родители Лайтамакского 
поселения, Ачирского о том, что лодки, на которых они возят детей в школу, 
например, из малых деревень, что они практически не проходят по этим 
речкам. 

Вот хотелось бы пожелать, что ли, чтобы малыми реками тоже 
занимались, поскольку сегодня они практически, можно сказать, бесхозные. 

Потом, второй вопрос, который я хотела бы в своем выступлении 
отразить, – это берегоукрепление. 

У нас очень много берегов, которые осыпаются, если даже взять реку 
Туру и, начиная, вот я в свое время была в Покровском, была в других 
деревнях, видно, что даже дома падают, уже почти падают в реку. 
Берегоукрепление, мне кажется, тоже проводится недостаточно. 

И вот в свое время, когда мы на эту тему говорили, и по углублению, и по 
берегоукреплению, то получали такие ответы, что мы должны давать заявку на 
выполнение необходимых работ, и мне кажется, что эта заявка дается просто 
так, не по расчетам, не по сметам, а вот решили, что здесь мы чего-то 
поделаем, а по факту вот такого плана по крайней мере мы не наблюдаем, и 
хотелось, чтобы вот все-таки озерами, вернее, нашими реками и большими, и 
малыми Ваше управление занялось. Спасибо. 

 
САЙФИТДИНОВ. Спасибо. Глеб Александрович Трубин, пожалуйста. 

 
ТРУБИН. Спасибо. Вкратце скажу, что мы эту тему неоднократно уже 

поднимали и, конечно, чистка реки Таловка, будет это прекрасно. Эта река 
находится между Исетском и Ялуторовском, и, наверно, даже депутаты-
одномандатники, которые избраны с тех территорий, но не всегда видели или 
знали, что такая река существует. Но, наверно, все депутаты в Тюменской 
областной Думе знают реку Туру, и многие земляки приходят, обращаются как 
раз по очистке, расчистке и чистоте воды, качестве.  

Вот эта тема присутствует постоянно, и я думаю, что те заявки и те 
дополнительные финансирования из федерального бюджета на очистку и реки 
Тура, мы все-таки этого рано или поздно добьемся, и наша река, которая течет 
в областной столице, будет самой чистой, самой пригодной для городского 
водоснабжения. Спасибо. 
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САЙФИТДИНОВ. Спасибо. Уважаемые коллеги, прекращаем 
обсуждение, переходим к принятию постановления. Есть ли к проекту 
замечания? Предложений нет. 

Тогда кто за то, чтобы принять постановление в целом, прошу 
голосовать. 

 
За    - 38 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 7. 
 

 
ОБ ИНФОРМАЦИИ УПРАВЛЕНИЯ ФЕДЕРАЛЬНОЙ СЛУЖБЫ 

ГОСУДАРСТВЕННОЙ РЕГИСТРАЦИИ, КАДАСТРА И КАРТОГРАФИИ ПО 
ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ УПРАВЛЕНИЯ В 2022 ГОДУ 

 

 
КОВИН. Уважаемые депутаты, комитет рассмотрел информацию 

Управления Росреестра по Тюменской области о деятельности управления в 
2022 году. 

Коллеги, вопрос был подробно, я бы даже отметил, очень подробно 
рассмотрен на комитете. На все вопросы депутатов, в том числе и 
заблаговременно поступившие в адрес докладчика, были получены 
исчерпывающие ответы. Депутаты в ходе обсуждения отметили хорошую 
работу управления, что нашло свое отражение в постановлении, которое 
имеется у вас на руках. 

Информация о деятельности за 2022 год по управлению также имеется у 
вас на руках, поэтому, коллеги, есть предложение информацию не заслушивать 
присутствующего на заседании Думы Владимира Геннадьевича Кораблева, 
руководителя управления Росреестра по Тюменской области, который 
находится в зале, а перейти к обсуждению информации и к обсуждению 
принятого комитетом решения, которое имеется у вас на руках. 

Прошу поддержать решение комитета. Спасибо. 
 
САЙФИТДИНОВ. Спасибо, Владимир Анатольевич. Владимир 

Геннадьевич не настаивает на выступлении, да? Тогда переходим к вопросам. 
Вопросы, не видно, чтобы кто-то записался. Выступление, Тамара Николаевна 
Казанцева, пожалуйста. 

 
КАЗАНЦЕВА. На комитете мы высоко оценили работу этого управления, 

оно действительно работает очень хорошо, и уже мы несколько лет подряд это 
отмечаем. 

Следует отметить высокое или большое количество законов, которые 
были предложены, и за последние 3 года 47 федеральных законов, в 2022 году 
– 16 законов.  
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И вот я лично как депутат, сколько бы ни обращалась раз в Управление 
Росреестра, всегда получала поддержку, помощь, которые оказывало или, 
вернее, оказывало содействие многодетным семьям в приобретении 
земельных участков.  

Поэтому я  еще раз хочу сказать, что работа проводится очень большая, 
поблагодарить Росреестр и продолжать работать в том же плане, повышая 
свои показатели. Спасибо. 

 
САЙФИТДИНОВ. Больше желающих выступить тоже нет. У нас в 

постановлении, в самом деле, отмечается высокий уровень организации, 
системность, результативность работы управления, и, конечно же, Владимир 
Геннадьевич, оценка Тамары Николаевны, она вообще поднимает Ваш 
уровень. 

Уважаемые коллеги, переходим к принятию постановления. 
Кто за то, чтобы принять постановление в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 6. 
 

 
ОБ ИНФОРМАЦИИ УПРАВЛЕНИЯ РОССЕЛЬХОЗНАДЗОРА ПО ТЮМЕНСКОЙ 
ОБЛАСТИ, ЯМАЛО-НЕНЕЦКОМУ И ХАНТЫ-МАНСИЙСКОМУ АВТОНОМНЫМ 

ОКРУГАМ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ УПРАВЛЕНИЯ В 2022 ГОДУ 
 
 
КОВИН. Комитет рассмотрел информацию Управления 

Россельхознадзора по Тюменской области, Ямало-Ненецкому и Ханты-
Мансийскому автономным округам о деятельности управления за 2022 год. 

Коллеги, данный вопрос также был подробно рассмотрен на комитете, 
информация у вас имеется вся на руках. 

На все вопросы мы получили, я бы сказал, исчерпывающие ответы. 
Особое внимание было уделено вопросам контроля за утилизацией 
биологических отходов.  

Проектом постановления, кроме того, предлагается рекомендовать 
управлению активизировать работу по реализации своих полномочий. 

На вопросы, если у вас появятся, и для информации, и для ответов на 
вопросы ответит Сергей Михайлович Палевич, присутствующий на заседании 
Думы, руководитель Управления Россельхознадзора. 

Комитет принял решение, оно довольно-таки объемное и имеется у вас 
на руках. Я предлагаю, прошу поддержать решение комитета на нашем 
заседании. Спасибо. 

 
САЙФИТДИНОВ. Спасибо. Пожалуйста, Иван Сергеевич, Ваш вопрос. 
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ВЕРШИНИН. Уважаемые коллеги, действительно, на комитете, на 
профильном, очень активно обсуждали, но тема очень актуальная, 
интересующая наших граждан, позвольте еще один вопрос уточняющий.  

В информации представленной есть сведения о том, что в структуре 
нарушений земельного законодательства в отчетном году преобладают 
нарушения, связанные с неиспользованием земельных участков 
сельхозназначения для сельскохозяйственного производства, в частности, 
зарастание земель сорной, древесно-кустарниковой растительностью. 

Вот вопрос: все-таки еще раз конкретизировать, какие конкретно меры 
принимались Вами по данной проблеме? 

 
ПАЛЕВИЧ. Спасибо за вопрос. Действительно, эта тема актуальная, она 

остается актуальной на протяжении ряда лет. Сегодня у нас действует 
ограничение 336-го постановления Правительства в части проведения 
контрольно-надзорных мероприятий, и в том числе привлечение к 
ответственности. 

И мы докладывали, что большинство этих мероприятий проводятся без 
взаимодействия, т.е. тогда, когда мы не можем привлекать, да и сегодня, и еще 
плюс все эти земли у нас состоят сегодня в структуре земель низкого риска, 
поэтому в отношении каждого земельного участка было выдано 
предостережение, материалы были направлены по всем земельным участкам, 
где связанные с зарастанием, они представляют угрозу сегодня в части 
пожаров, т.е. это 210 материалов были переданы в МЧС и также в УВД в 
соответствии с требованиями Россельхознадзора, такие меры. Спасибо. 

 
САЙФИТДИНОВ. Евгений Михайлович, Ваш вопрос. 

 
МАКАРЕНКО. У меня вопрос следующего характера: вот как раз по 

контролю за качеством лекарственных средств для ветеринарного применения, 
Вы пишете в своей информации, что отобрано 16 проб лекарственных 
препаратов, антибиотики, как раз витамины, противопаразитарные, 
антибактериальные и другие препараты, и выявлено очень много 
фальсификата и некачественных препаратов, да и для сравнения Вы пишете, 
что в 2021 году выявлено лишь 4 %, с чем это связано и какие это вообще 
производители, это наши российские производители или импортное 
производство? 

 
ПАЛЕВИЧ. Спасибо за вопрос. Цифра, она действительно такая по 

сравнению с 21-м годом, да, когда у нас из 26 проб одна была положительная, 
т.е. это 4 % составляло. Из 16 отобранных проб в 22-м году в соответствии с 
планом федерального мониторинга, т.е. из 16 проб у нас 2 положительных, ну 
да, оно дало рост большой, но 2, как бы это статистическая такая ошибка.  

Все эти препараты – это отечественного производства, т.е. информация 
о них направляется в центральный аппарат Россельхознадзора и принимаются 
меры к ограничению их оборота, да, и информируются другие территориальные 
управления и ветеринарные службы. 

 
САЙФИТДИНОВ. Спасибо. Вопросы закончились. Тамара Николаевна 

Казанцева желает выступить, пожалуйста. 
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КАЗАНЦЕВА. Вот мы тоже на комитете очень подробно рассмотрели 
вопрос, который нас волнует. В прошлом году был проведен «круглый стол», 
где тоже была масса вопросов к данному подразделению.  

И хочется еще раз сказать, что осуществляется недостаточный контроль 
за использованием пестицидов, агрохимикатов, что привело уже несколько лет 
подряд к массовой гибели пчел.  

Вчера мы провели «круглый стол», эту тему тоже подняли, поэтому вот я 
сегодня хотела бы обратиться к депутатам, что нам все-таки необходимо 
предусмотреть частичную компенсацию пчеловодам за то, что использование 
пестицидов, особенно первого класса опасности, привело к тому, что прямо 
целыми семьями погибли пчелы во многих районах. Давайте вспомним 
Заводоуковский округ, давайте вспомним Исетский район, давайте вот в этом 
году Абатский район, и вчера руководители, которые были на «круглом столе», 
они этот факт подтвердили.  

Поэтому надо более серьезно подходить к тем потребителям этих 
пестицидов, которые обрабатывают свои земельные участки, посевы, а то, 
получается, идут суды сегодня, и проигрывают пчеловоды, их обвиняют в том, 
что у них пчелы погибли, потому что якобы они заболели массово и 48 семей в 
раз за один день погибло, это даже смешно, если специалист об этом будет 
говорить. Спасибо. 

 
САЙФИТДИНОВ. Спасибо. Иван Сергеевич Вершинин. 

 
ВЕРШИНИН. Уважаемые коллеги, ЛДПР на всех уровнях постоянно 

поднимает вопросы экологии, защиты прав граждан и грамотной утилизации 
биологических отходов в интересах жителей Тюменской области. 

В отчете Управления Россельхознадзора отражена информация по 
массе нарушений, которые не могут не вызывать самую серьезную 
озабоченность по указанным фактам, это и вопросы загрязнения земель, 
уничтожения плодородного слоя почвы, другие важные темы. 

Проблема утилизации биологических отходов остро стоит в нашем 
регионе уже не один год и в полном объеме не решена до настоящего времени.  

Отдельный вопрос – это заключение органами местного самоуправления 
договоров на утилизацию биологических отходов с предприятиями из других 
регионов, например, из Курганской области, которые вызывают массу вопросов. 

Нужно четко, однозначно решить вопрос по схеме утилизации отходов с 
привлечением Ишимского ветсанутильзавода, а для этого требуется системная 
совместная работа органов исполнительной власти и местного самоуправления 
в данном направлении. 

Другая важная проблема, о которой мы уже говорили, неиспользование 
собственниками или арендаторами земель сельскохозяйственного назначения, 
в результате чего происходит зарастание участков сорной травой, это приводит 
не только к ухудшению состояния почвы, но и нарушает пожарную 
безопасность. 

Цитирую: «Из 24 тыс. га заросших участков, выявленных за год, в оборот 
вовлечено только около 600 га, это серьезная проблема, требующая решения в 
том числе на законодательном уровне». Объективно, мы считаем, необходимо 
пересматривать земельное законодательство в части ужесточения 
ответственности за неиспользование сельскохозяйственных земель. 
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В завершение своего выступления хочу отметить, что наш коллега, 
Владимир Ильич Ульянов, на профильном комитете призвал вас, уважаемые 
коллеги, быть «более зубастыми». Хочется присоединиться к этому призыву, от 
фракции ЛДПР пожелать вам быть не только «более зубастыми», но и 
последовательными и системными в своей работе по защите экологической 
обстановки и безопасности наших граждан.  

Пока же фракция ЛДПР по указанным выше фактам не может 
поддержать данный отчет в представленном виде. Спасибо. 

 
САЙФИТДИНОВ. Спасибо. Уважаемые коллеги, переходим к принятию 

постановления. Есть ли замечания, предложения по проекту постановления? 
Нет.  

Тогда кто за то, чтобы принять постановление в целом, прошу 
голосовать. 

 
За    - 34 
Против    -  0 
Возд.     -  4 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
В соответствии с регламентом объявляю перерыв на 15 минут. 
 

 
ПЕРЕРЫВ НА 15 МИНУТ. 

ПОСЛЕ ПЕРЕРЫВА. 
 
 
САЙФИТДИНОВ. Кворум есть. 

Вопрос № 7. 
 

 
О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 2245-07  

«О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 15 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ 
«О МЕЖБЮДЖЕТНЫХ ОТНОШЕНИЯХ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 

(первое – второе окончательное чтения) 
 
 
ВЕЛИЧКО. Законопроект разработан в связи с принятием Федерального 

закона от 28 декабря 22-го года «О внесении изменений в Бюджетный кодекс 
Российской Федерации и отдельные законодательные акты Российской 
Федерации», согласно которому уточнены нормы Бюджетного кодекса 
Российской Федерации, регулирующие предоставление бюджетам других 
муниципальных образований субсидий из бюджета муниципального 
образования в целях софинансирования расходных обязательств, 
возникающих при выполнении полномочий органов местного самоуправления 
по решению вопросов местного значения. 
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Указанным федеральным законом предусматривается возможность 
предоставления субсидий, в том числе в целях обеспечения реализации 
заключенных соглашений о межмуниципальном сотрудничестве для 
совместного развития инфраструктуры, стороной которых является городской 
округ. 

Порядок заключения указанных соглашений определяется Уставом 
муниципального образования и (или) нормативными правовыми актами 
представительного органа муниципального образования. 

Законопроектом предлагается внести аналогичные изменения в часть 9 
статьи 15 Закона Тюменской области «О межбюджетных отношениях в 
Тюменской области». 

Все материалы у вас имеются. Необходимые пояснения может 
предоставить директор Департамента финансов Тюменской области Таранов 
Михаил Валерьевич. 

Комитет рекомендует принять законопроект в 1-м и во 2-м, 
окончательном, чтениях. 

 
САЙФИТДИНОВ. Спасибо, Оксана Александровна. Есть ли вопросы к 

докладчику, есть ли вопросы к Михаилу Валерьевичу? Нет. Желающих 
выступить тоже нет. 

Голосуем. 
Кто за то, чтобы принять в 1-м чтении проект закона Тюменской области 

«О внесении изменения в статью 15 Закона Тюменской области  
«О межбюджетных отношениях в Тюменской области» и рассмотреть его  
во 2-м, окончательном, чтении в ходе заседания, прошу голосовать. 

 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Голосуем за принятие закона. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 8. 
 

 
О ЗАКОНЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ  
В СТАТЬЮ 3 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОКАЗАНИИ 

ЮРИДИЧЕСКОЙ ПОМОЩИ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(второе окончательное чтение) 

 

 
СОКОЛОВА. Проект закона был внесен депутатами Тюменской 

областной Думы и принят областной Думой в 1-м чтении 2 февраля 2023 года. 
Законопроектом предлагается дополнить категории граждан, имеющих 

право на получение бесплатной юридической помощи в Тюменской области. 
На данный законопроект ко 2-му чтению поступили поправки от 

Управления Минюста РФ по Тюменской области, правового управления, 
управления по экономике и финансам областной Думы и Правительства 
Тюменской области, которые были рассмотрены и обсуждены на заседании 
комитета и по ним выработана согласованная позиция членов комитета. 

Комитет рекомендует депутатам областной Думы принять Закон 
Тюменской области «О внесении изменения в статью 3 Закона Тюменской 
области «Об оказании юридической помощи в Тюменской области» с новым 
наименованием «О внесении изменения в статью 3 Закона Тюменской области 
«Об оказании юридической помощи в Тюменской области» с учетом принятых 
поправок. 

 
САЙФИТДИНОВ. Спасибо, Ирина Борисовна. Вопросов нет, желающих 

выступить тоже нет. Голосуем. 
Кто за то, чтобы принять закон с новым наименованием «О внесении 

изменения в статью 3 Закона Тюменской области «Об оказании юридической 
помощи в Тюменской области» с учетом мнения комитета по поправкам, прошу 
голосовать. 

 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 9. 
 

 
О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 2235-07  

«О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 15 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ 
«О ПОРЯДКЕ ПОДГОТОВКИ, ПРИНЯТИЯ И ДЕЙСТВИЯ ПРАВОВЫХ АКТОВ 

ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(первое – второе окончательное чтения) 

 
 
СОКОЛОВА. Проект закона внесен депутатами Тюменской областной 

Думы в целях приведения отдельных положений областного закона в 
соответствие с требованиями Федерального закона № 519-ФЗ, которым 
предусмотрены изменения в статью 53 Федерального закона № 414-ФЗ «Об 
общих принципах организации публичной власти в субъектах Российской 
Федерации». 

Согласно данным изменениям оценки регулирующего воздействия 
подлежат только проекты законов и иные нормативно-правовые акты, 
устанавливающие новые или изменяющие ранее предусмотренные 
нормативно-правовыми актами субъектов РФ обязательные требования, 
обязанности и запреты, а также устанавливающие или изменяющие 
ответственность. 

Перечень актов, по которым не проводится оценка регулирующего 
воздействия, дополнен проектами нормативно-правовых актов субъектов РФ, 
подлежащих принятию при угрозе возникновения или возникновении отдельных 
чрезвычайных ситуаций, введении режима повышенной готовности, 
чрезвычайной ситуации или разрабатываемых в целях реализации мер, 
принимаемых в рамках особых режимов, вводимых в целях реализации 
положений Федерального конституционного закона «О военном положении» на 
всей территории РФ либо ее части. 

Законопроектом предлагается внести соответствующие изменения в 
часть 4 статьи 15 Закона Тюменской области «О порядке подготовки, принятия 
и действия правовых актов Тюменской области». 

На законопроект поступили положительные заключения правового 
управления, управления по экономике и финансам областной Думы и 
Правительства области.  

Комитет рекомендует депутатам областной Думы принять к 
рассмотрению проект закона, внесенный в Тюменскую областную Думу в 
порядке законодательной инициативы депутатами, принять в 1-м чтении с 
учетом результатов лингвистической экспертизы и рассмотреть законопроект 
во 2-м, окончательном, чтении. 

 
САЙФИТДИНОВ. Желающих задать вопросы докладчику нет, выступить 

тоже нет, поэтому голосуем. 
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Кто за то, чтобы принять в 1-м чтении вышеназванный закон и 
рассмотреть его во 2-м, окончательном, чтении в ходе заседания, прошу 
голосовать. 

 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Голосуем за принятие закона. 
 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 10. 
 

 
О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 2240-07  

«О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПОРЯДКЕ 
ОСУЩЕСТВЛЕНИЯ ПРАВА ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЙ ИНИЦИАТИВЫ  

В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЕ ПРЕДСТАВИТЕЛЬНЫМИ ОРГАНАМИ 
МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ» 

(первое – второе окончательное чтения) 
 
 
СОКОЛОВА. Проект закона Тюменской области внесен в порядке 

законодательной инициативы депутатами Тюменской областной Думы в целях 
приведения в соответствие с требованием Федерального закона № 414-ФЗ «Об 
общих принципах организации публичной власти в субъектах Российской 
Федерации» и Закона Тюменской области № 121 «О порядке подготовки, 
принятия и действия правовых актов Тюменской области».  

Законопроектом уточняется перечень документов, представляемых в 
областную Думу при внесении законопроектов в порядке законодательной 
инициативы представительными органами местного самоуправления, а также 
срок внесения законодательной инициативы устанавливается 20 дней до дня 
его рассмотрения на заседании областной Думы. 

На проект поступили положительные заключения правового управления, 
управления по экономике и финансам областной Думы и Правительства 
области. 

Комитет рекомендует депутатам принять к рассмотрению проект закона 
Тюменской области, внесенный в Тюменскую областную Думу в порядке 
законодательной инициативы депутатами, принять в 1-м чтении с учетом 
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результатов лингвистической экспертизы и рассмотреть законопроект во 2-м, 
окончательном, чтении. 

 
САЙФИТДИНОВ. Тамара Николаевна Казанцева задает вопрос, 

пожалуйста. 
 
КАЗАНЦЕВА. Ирина Борисовна, скажите, пожалуйста, какое уточнение 

вводится для перечня документов, которые предоставляются в Тюменскую 
областную Думу? 

 
СОКОЛОВА. Данный перечень документов у нас утвержден в Законе 

Тюменской области № 121, Тамара Николаевна, поэтому мы туда вносили 
изменения, это все, что в полномочиях представительного органа, те 
документы, которые у нас утверждаются, они общие для всех, поэтому 
перечень утвержден в 121-м законе. 

 
САЙФИТДИНОВ. Больше желающих задать вопросы нет, выступающих 

тоже нет, поэтому переходим к принятию законопроекта. 
Кто за то, чтобы принять проект в 1-м чтении и рассмотреть его во 2-м, 

окончательном, чтении в ходе заседания, прошу голосовать. 
 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Голосуем за принятие закона. 
 
За    - 38 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  2 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 11. 
 

 
О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 2243-07 «О ВНЕСЕНИИ 

ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОСНОВАХ 
ОРГАНИЗАЦИИ И ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ» 

(первое – второе окончательное чтения) 
 
 
СОКОЛОВА. Проект закона внесен депутатами Тюменской областной 

Думы в целях реализации краткого протокола заседания Совета Тюменской 
областной Думы 7-го созыва от 23 декабря 22-го года и решения Совета 



32 

 

Тюменской областной Думы от 30 января 23-го года «О совершенствовании 
структуры аппарата Тюменской областной Думы». 

Законопроектом предлагается дополнить полномочия Совета Тюменской 
областной Думы полномочием по утверждению структуры и штатной 
численности аппарата областной Думы и внести соответствующие изменения в 
статью о председателе и аппарате областной Думы.  

Также проектом закона предусмотрено дополнение полномочий Совета 
областной Думы в части рассмотрения вопросов информационной политики 
областной Думы. 

На проект поступили положительные заключения правового управления, 
управления по экономике и финансам областной Думы и Правительства 
области. 

Комитет рекомендует депутатам областной Думы принять к 
рассмотрению проект закона Тюменской области, внесенный в Тюменскую 
областную Думу в порядке законодательной инициативы депутатами, принять в 
1-м чтении проект закона с учетом результатов лингвистической экспертизы и 
рассмотреть законопроект во 2-м, окончательном, чтении. 

 
САЙФИТДИНОВ. Никто не записался ни на вопросы, ни на выступления, 

поэтому голосуем. 
Кто за то, чтобы принять в 1-м чтении проект закона области и 

рассмотреть его во 2-м, окончательном, чтении в ходе заседания, прошу 
голосовать. 

 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Голосуем за принятие закона. 
 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
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Вопрос с голоса. 
 

 
О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 2248-07 «О ВНЕСЕНИИ 

ИЗМЕНЕНИЙ В НЕКОТОРЫЕ ЗАКОНЫ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(первое – второе окончательное чтения) 

 
 
СОКОЛОВА. Проект закона внесен Правительством Тюменской области 

и предусматривает изменения областного законодательства, связанные с 
принятием Федерального закона № 645-ФЗ «О внесении изменений в 
Федеральный закон «О государственной гражданской службе Российской 
Федерации». 

Законопроектом предлагаются изменения в Закон Тюменской области  
№ 327 «О государственной гражданской службе Тюменской области» в части 
уточнения квалификационных требований в зависимости от категории и группы 
должностей государственной гражданской службы. 

Кроме того, законопроектом предусмотрены изменения в Закон 
Тюменской области № 468 «О порядке присвоения классных чинов 
государственным гражданским служащим Тюменской области», которыми 
корректируются положения о квалификационном экзамене для присвоения 
классного чина и уточняется наименование отзыва, при наличии которого 
государственному гражданскому служащему Тюменской области присваивается 
классный чин, – отзыв о профессиональном уровне. 

На законопроект поступили положительные заключения правового 
управления, по экономике и финансам областной Думы. 

Комитет рекомендует депутатам областной Думы принять к 
рассмотрению проект закона Тюменской области, внесенный в Тюменскую 
областную Думу в порядке законодательной инициативы Правительством 
Тюменской области, принять в 1-м чтении с учетом результатов 
лингвистической экспертизы и рассмотреть законопроект во 2-м, 
окончательном, чтении. 

 
САЙФИТДИНОВ. Спасибо, Ирина Борисовна. Вопросов нет к 

докладчику, желающих выступить тоже нет, поэтому голосуем. 
Кто за то, чтобы принять в 1-м чтении проект закона и рассмотреть его во 

2-м, окончательном, чтении в ходе заседания, прошу голосовать. 
 
За    - 37 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  3 

 
Решение принято. 
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Голосуем за принятие закона. 
 
За    - 38 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  2 

 
Решение принято. 
 
Вопрос с голоса. 

 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 2250-07  
«О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В НЕКОТОРЫЕ ЗАКОНЫ  

ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(первое – второе окончательное чтения) 

 
 
СОКОЛОВА. Проект закона внесен Правительством Тюменской области 

и предусматривает внесение изменений в законы Тюменской области № 444  
«О местном самоуправлении в Тюменской области» и № 166  
«О государственных должностях в Тюменской области» в связи с вступившим в 
силу 1 марта 23-го года Федеральным законом № 12-ФЗ «О внесении 
изменений в Федеральный закон «Об общих принципах организации публичной 
власти в субъектах Российской Федерации и отдельные законодательные акты 
Российской Федерации» и Федеральный закон от 29 декабря 22-го года  
№ 591-ФЗ «О внесении изменений в статьи 5 и 12.1 Федерального закона  
«О противодействии коррупции». 

Статьей 1 законопроекта предлагается изменение в Закон Тюменской 
области № 444 «О местном самоуправлении в Тюменской области» в части 
установления порядка, срока размещения, а также формы обобщенной 
информации об исполнении (ненадлежащем исполнении) лицами, 
замещающими муниципальные должности депутата представительного органа 
муниципального образования, обязанности представить сведения о доходах, 
расходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера, а также 
порядка предоставления лицами, замещающими муниципальные должности 
депутатов представительных органов муниципальных образований и 
осуществляющих свои полномочия на непостоянной основе, сведений о 
доходах, расходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера. 

В случае отсутствия сделок, общая сумма которых превышает общий 
доход данных лиц и их супруг (супругов) за 3 последних года, предшествующих 
отчетному периоду, депутаты сообщают об этом Губернатору Тюменской 
области не позднее 30 апреля путем направления уведомления. 

Законопроектом также вносятся корректирующие изменения в форму 
данного уведомления.  

В целях реализации положений Федерального закона № 591-ФЗ  
статьей 2 законопроекта предлагается внести изменения в Закон Тюменской 
области № 166 «О государственных должностях в Тюменской области», 
установив порядок уведомления лицами, замещающими отдельные 
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государственные должности Тюменской области, о фактах обращения в целях 
склонения к совершению коррупционных правонарушений, а также форму 
данного уведомления. 

На законопроект поступили положительные заключения правового 
управления, управления по экономике и финансам областной Думы.  

Комитет рекомендует депутатам областной Думы принять к 
рассмотрению проект закона Тюменской области, внесенный в Тюменскую 
областную Думу в порядке законодательной инициативы Правительством 
Тюменской области, принять в 1-м чтении с учетом результатов 
лингвистической экспертизы и рассмотреть законопроект во 2-м, 
окончательном, чтении. 

 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемые коллеги, кто за то, чтобы принять в 1-м 

чтении проект закона Тюменской области и рассмотреть его во 2-м, 
окончательном, чтении в ходе заседания, прошу голосовать. 

 
За    - 35 
Против    -  0 
Возд.     -  4 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Голосуем за принятие закона. 
 
За    - 35 
Против    -  0 
Возд.     -  3 
Не голосовали   -  2 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 12. 
 

 
О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 2241-07  

«О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  
«О СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКЕ ОТДЕЛЬНЫХ КАТЕГОРИЙ ГРАЖДАН  

В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(первое – второе окончательное чтения) 

 
 
ШВЕЦОВА. Коллеги, проект закона внесен в порядке законодательной 

инициативы Правительством Тюменской области.  
Этим законопроектом уточняется размер и порядок перерасчета выплаты 

денежных средств на содержание детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей, находящихся в семьях.  

Проектом закона определено, что данная выплата осуществляется в 
размере величины прожиточного минимума для детей в Тюменской области. 
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Перерасчет размера выплаты будет производиться в беззаявительном порядке 
исходя из ежегодного изменения величины прожиточного минимума для детей 
в нашем регионе. 

Кроме того, законопроектом предлагается внести изменения в Закон 
Тюменской области № 331 в связи с изменениями механизма финансирования 
расходов на бесплатное изготовление и ремонт зубных протезов. А также 
отмечу, что численность получателей данной услуги в рамках нового 
финансирования сокращена не будет. Условия и порядок получения 
медпомощи также не изменятся. 

Также в соответствии с положениями федеральных законов 
законопроектом предлагается уточнить наименование ряда мер социальной 
поддержки. Условия и порядок получения данных мер, и количество их 
получателей также не изменится. 

Все заключения на законопроект у нас положительные, депутаты 
комитета рекомендуют коллегам принять законопроект в 1-м, 2-м, 
окончательном, чтениях. 

Если у коллег возникнут вопросы, то вместе с нами на заседании 
областной Думы в очном режиме присутствуют: Вице-губернатор Тюменской 
области Ольга Александровна Кузнечевских, директор Департамента 
социального развития Дмитрий Викторович Грамотин и заместитель директора 
Департамента здравоохранения Новикова Татьяна Сергеевна. 

Прошу поддержать решение комитета. 
 
САЙФИТДИНОВ. Есть ли вопросы к докладчику? Нет. Желающие 

выступить? Тоже нет. Голосуем. 
Кто за то, чтобы принять в 1-м чтении проект закона и рассмотреть его во 

2-м, окончательном, чтении в ходе заседания, прошу голосовать. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Голосуем за принятие закона. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 13. 
 

 
О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 2239-07  

«О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬИ 3 И 6 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ 
ОБЛАСТИ «ОБ УПОЛНОМОЧЕННОМ ПО ЗАЩИТЕ ПРАВ 

ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(первое – второе окончательное чтения) 

 
 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, в соответствии с принятием 

Федерального закона № 590-ФЗ от 29 декабря 2023 года областной Закон  
от 10 июня 2013 года № 44 дополняется нормой, предусматривающей право 
Уполномоченного по защите прав предпринимателей в Тюменской области на 
беспрепятственное посещение мест временного содержания и исполнения 
наказания в виде лишения свободы, где содержатся предприниматели или 
члены органов управления коммерческими организациями в связи с 
преступлениями, связанными с осуществлением предпринимательской 
деятельности. 

Изменения направлены на обеспечение полноты гарантий госзащиты 
прав и законных интересов субъектов предпринимательской деятельности. 
Также скорректирован перечень основных задач уполномоченного в части 
защиты прав и законных интересов членов органов управления коммерческой 
организации в связи с осуществлением ими полномочий по управлению такой 
организацией. 

Комитетом принято решение рекомендовать депутатам Тюменской 
областной Думы принять законопроект в 1-м и во 2-м, окончательном, чтениях. 
Прошу поддержать решение комитета. 

 
САЙФИТДИНОВ. Спасибо. Вопросов к докладчику нет, выступающих 

нет. Предлагается принять в 1-м чтении проект закона и рассмотреть его  
во 2-м, окончательном, чтении в ходе заседания, прошу голосовать. 

 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Голосуем за принятие закона. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 14. 
 

 
О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 2246-07  

«О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  
«ОБ УСТАНОВЛЕНИИ СРОКА РАССРОЧКИ ОПЛАТЫ ПРИОБРЕТАЕМОГО 

СУБЪЕКТАМИ МАЛОГО И СРЕДНЕГО ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА 
АРЕНДУЕМОГО ИМИ НЕДВИЖИМОГО ИМУЩЕСТВА, НАХОДЯЩЕГОСЯ  

В ГОСУДАРСТВЕННОЙ СОБСТВЕННОСТИ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ,  
ПРИ РЕАЛИЗАЦИИ ПРЕИМУЩЕСТВЕННОГО ПРАВА НА ПРИОБРЕТЕНИЕ 

ТАКОГО ИМУЩЕСТВА» 
(первое – второе окончательное чтения) 

 
 
ЛОСЕВА. Уважаемые коллеги, вышеназванный проект закона 

разработан в соответствии с Федеральным законом № 605-ФЗ.  
Указанным законом дополнен предмет недвижимого имущества, 

находящегося в государственной или муниципальной собственности и 
арендуемого субъектами малого и среднего предпринимательства, и о 
внесении изменений в отдельные законодательные акты РФ. 

В него добавлено регулирование отношений в сфере отчуждения 
движимого имущества, находящегося в государственной или муниципальной 
собственности и арендуемого субъектами малого и среднего 
предпринимательства. 

В связи с этим предлагается внести изменения в Закон Тюменской 
области от 28 сентября 2018 года № 89 и установить, что срок выкупа 
движимого имущества, находящегося в государственной собственности 
Тюменской области и арендуемого субъектами малого и среднего 
предпринимательства, равен 3 годам. 

Кроме того, корректируется название областного закона, в него 
добавляется упоминание движимого имущества, наименование упоминаемого 
Федерального закона № 159-ФЗ приводится в соответствие с его новой 
редакцией. 

Комитетом принято решение рекомендовать депутатам областной Думы 
принять законопроект в 1-м и во 2-м, окончательном, чтениях. Прошу 
поддержать решение комитета. 

 
САЙФИТДИНОВ. Вопросов к докладчику нет, желающих выступить тоже 

нет, поэтому голосуем. 
Кто за то, чтобы принять в 1-м чтении проект закона и рассмотреть его во 

2-м, окончательном, чтении в ходе заседания, прошу голосовать. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
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Голосуем за закон. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 15. 
 

 
О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 2237-07 «О ВНЕСЕНИИ 

ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «О КОМИССИИ 
ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ПО КОНТРОЛЮ ЗА ДОСТОВЕРНОСТЬЮ 

СВЕДЕНИЙ О ДОХОДАХ, ОБ ИМУЩЕСТВЕ И ОБЯЗАТЕЛЬСТВАХ 
ИМУЩЕСТВЕННОГО ХАРАКТЕРА, ПРЕДСТАВЛЯЕМЫХ ДЕПУТАТАМИ 

ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ» 
(первое чтение) 

 
 
СОКОЛОВА. Проект закона внесен депутатами Тюменской областной 

Думы в связи с приведением в соответствие с изменившимся федеральным 
законодательством, приняты Федеральный закон № 44 «О внесении изменений 
в статью 26 Федерального закона «О банках и банковской деятельности», 
Федеральный закон «О противодействии коррупции», Федеральный закон  
№ 414-ФЗ «Об общих принципах организации публичной власти в субъектах 
Российской Федерации» и Федеральный закон № 273 «О противодействии 
коррупции». 

Законопроектом предлагаются изменения в положения Закона 
Тюменской области от 20 февраля 2012 года № 14, регулирующие отдельные 
вопросы проведения комиссией Тюменской областной Думы проверки 
достоверности и полноты сведений о доходах, об имуществе и обязательствах 
имущественного характера, представляемых депутатами Тюменской областной 
Думы, в части осуществления проверочных мероприятий за законностью 
получения денежных средств в соответствии со статьей 8.2 Федерального 
закона № 273-ФЗ «О противодействии коррупции», в том числе дополняются 
виды решений, принимаемых комиссией по результатам указанной проверки. 

На законопроект поступили заключения правового управления, 
управления по экономике и финансам областной Думы и Правительства 
области.  

Комитет рекомендует депутатам областной Думы принять в 1-м чтении 
проект закона Тюменской области с учетом результатов лингвистической 
экспертизы. 

  
САЙФИТДИНОВ. Спасибо, Ирина Борисовна. Есть ли вопросы к 

докладчику? Нет. Желающие выступить? Тоже не вижу. Голосуем. 
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Кто за то, чтобы принять в 1-м чтении проект закона, прошу голосовать. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 16. 
 

 
ОБ ОБРАЩЕНИИ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ К МИНИСТРУ 

СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ Д.Н. ПАТРУШЕВУ, 
МИНИСТРУ НАУКИ И ВЫСШЕГО ОБРАЗОВАНИЯ РОССИЙСКОЙ 

ФЕДЕРАЦИИ В.Н. ФАЛЬКОВУ, ПРЕЗИДЕНТУ РОССИЙСКОЙ АКАДЕМИИ 
НАУК Г.Я. КРАСНИКОВУ О НЕОБХОДИМОСТИ ПРОВЕДЕНИЯ 

ДОПОЛНИТЕЛЬНЫХ НАУЧНЫХ ИССЛЕДОВАНИЙ ЭКОНОМИЧЕСКОЙ 
ЭФФЕКТИВНОСТИ ОПЫЛЕНИЯ И ПРИМЕНЕНИЯ БИОЛОГИЧЕСКИХ 

СРЕДСТВ ЗАЩИТЫ РАСТЕНИЙ В СОВРЕМЕННЫХ УСЛОВИЯХ 
СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОГО ПРОИЗВОДСТВА 

 
 
КОВИН. Уважаемые коллеги, по итогам выездного заседания комитета 

по теме: «Развитие семеноводства в Тюменской области» в Исетском 
муниципальном районе было предложено после этого на заседании Тюменской 
областной Думы в ноябре месяце 2022 года подготовить обращение на 
вышеперечисленные министерства, их Фуат Ганеевич озвучил, это 
Министерство сельского хозяйства, Министерство науки и высшего 
образования и в Российскую академию наук. 

Учитывая то, что с 1990 года не проводились исследования пестицидов, 
все и то, как мы говорим, химии, которая влияет пагубно или положительно на 
само растение или на того, кто занимается опылением. 

Кроме того, за последние годы, в особенности десятилетия, появилось 
много уже самоопыляющихся культур, но все еще гербициды, протравители, 
средства химпрополки или ухода за посевами, они относятся: первый – второй 
класс к неисследованным, и мы не знаем пагубности их влияния по их 
интенсивности или агрессивности.  

В сегодняшнее время поменялись многие направления, особенно 
структура химических препаратов, поэтому данное обращение мы подготовили 
на основании постановления Тюменской областной Думы в 
вышеперечисленные адреса и предлагаем, чтобы данная работа была 
проведена в рамках государственных заданий по теме, тему эту я озвучил.  

И учитывая еще то, что целесообразность перечня химпрепаратов, она 
обусловлена тем, что на период с 2017 по 2030 год есть федеральная 
программа, учитывая применение сверхзащиты растений, вообще всей химии 
на зерновых, бобовых культурах и в особенности на медоносных культурах. 
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Данный проект обращения имеется у вас на руках, он согласован с 
Правительством Тюменской области, согласован с правовым управлением 
Тюменской областной Думы.  

Прошу поддержать данное решение комитета и направить обращение на 
имя адресатов, которые были озвучены. Спасибо. 

 
САЙФИТДИНОВ. Вопросов к докладчику нет, принимаем постановление. 
Кто за то, чтобы принять вышеназванное обращение, прошу голосовать. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 17. 
 

 
О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В РЕГЛАМЕНТ ТЮМЕНСКОЙ  

ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ 
 
 
СОКОЛОВА. Проект постановления Тюменской областной Думы 

вносится в целях реализации краткого протокола заседания Совета Тюменской 
областной Думы 7-го созыва от 23 декабря 22-го года и решения Совета 
Тюменской областной Думы от 30 января 23-го года «О совершенствовании 
структуры и аппарата Тюменской областной Думы». 

Предлагаемые проектом изменения согласуются с ранее рассмотренным 
проектом закона Тюменской области «О внесении изменений в Закон 
Тюменской области «Об основах организации и деятельности Тюменской 
областной Думы». 

На проект постановления поступили положительные заключения 
правового управления, управления по экономике и финансам областной Думы.  

Комитет рекомендует депутатам областной Думы принять постановление 
Тюменской областной Думы с учетом результатов правовой и лингвистической 
экспертизы. 

 
САЙФИТДИНОВ. Есть ли вопросы к докладчику? Нет. Желающих 

выступить тоже нет. Тогда кто за то, чтобы внести вышеназванные изменения в 
Регламент областной Думы и принять постановление в целом, прошу 
голосовать. 

 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 18. 
 
 
О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ПОСТАНОВЛЕНИЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ 

ДУМЫ ОТ 25.11.2008 № 1177«О ПОЛОЖЕНИИ О СОВЕТЕ 
ПРЕДСТАВИТЕЛЬНЫХ ОРГАНОВ МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЙ 

ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 
 
 
СОКОЛОВА. Проект постановления Тюменской областной Думы 

вносится председателем Тюменской областной Думы в целях 
совершенствования работы Совета представительных органов и 
предусматривает изменения в части срока полномочий Совета, уточнения 
состава Совета и установления формы удостоверения члена Совета. 

На проект постановления поступили положительные заключения 
правового управления и управления по экономике и финансам областной 
Думы. 

Комитет рекомендует депутатам областной Думы принять постановление 
Тюменской областной Думы с учетом результатов лингвистической экспертизы. 

 
САЙФИТДИНОВ. Голосуем. Кто за то, чтобы принять постановление по 

данному вопросу в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 19. 
 

 
О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В НЕКОТОРЫЕ ПОСТАНОВЛЕНИЯ ТЮМЕНСКОЙ 
ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ И ПРИЗНАНИИ УТРАТИВШИМ СИЛУ ПОСТАНОВЛЕНИЯ 

ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ОТ 15.03.2018 № 1143  
«ОБ УТВЕРЖДЕНИИ ФОРМЫ СВЕДЕНИЙ О ДОХОДАХ, РАСХОДАХ,  

ОБ ИМУЩЕСТВЕ И ОБЯЗАТЕЛЬСТВАХ ИМУЩЕСТВЕННОГО ХАРАКТЕРА 
ДЕПУТАТОВ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ, А ТАКЖЕ СВЕДЕНИЙ  

О ДОХОДАХ, РАСХОДАХ, ОБ ИМУЩЕСТВЕ И ОБЯЗАТЕЛЬСТВАХ 
ИМУЩЕСТВЕННОГО ХАРАКТЕРА ИХ СУПРУГ (СУПРУГОВ) И 

НЕСОВЕРШЕННОЛЕТНИХ ДЕТЕЙ ДЛЯ РАЗМЕЩЕНИЯ НА ОФИЦИАЛЬНОМ 
САЙТЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ» 

 
 
ЧЕПАЙКИН. Проект постановления подготовлен в целях приведения 

нормативных правовых актов Тюменской областной Думы в соответствие с 
нормами Федерального закона от 6 февраля 22-го года № 12-ФЗ «О внесении 
изменений в Федеральный закон «Об общих принципах организации публичной 
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власти в субъектах Российской Федерации» и отдельные законодательные 
акты Российской Федерации». 

Проектом постановления вносятся изменения в постановление 
Тюменской областной Думы № 86 от 17 мая 2007 года «О Положении о 
постоянной комиссии Тюменской областной Думы по вопросам депутатской 
этики и регламентным процедурам» и постановление Тюменской областной 
Думы № 192 от 22 марта 2012 года «О комиссии Тюменской областной Думы по 
контролю за достоверностью сведений о доходах…» в части изменения 
полномочий данных комиссий. 

Одновременно предлагается признать утратившим силу постановление 
№ 1143 от 15.03.2018 «Об утверждении формы сведений о доходах…» как не 
соответствующее действующему законодательству. 

На данное постановление получены все положительные заключения. 
Прошу депутатов поддержать  данное решение. 

 
САЙФИТДИНОВ. Пожалуйста, есть ли вопросы к докладчику? Нет. 

Желающих выступить тоже нет. 
Тогда кто за то, чтобы внести изменения в некоторые постановления 

областной Думы, признать утратившим силу постановление № 1143 и принять 
постановление в целом, прошу голосовать. 

 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 20. 
 

 
О ФОРМЕ ОБОБЩЕННОЙ ИНФОРМАЦИИ ОБ ИСПОЛНЕНИИ 

(НЕНАДЛЕЖАЩЕМ ИСПОЛНЕНИИ) ДЕПУТАТАМИ ТЮМЕНСКОЙ 
ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ОБЯЗАННОСТИ ПРЕДСТАВИТЬ СВЕДЕНИЯ  
О ДОХОДАХ, РАСХОДАХ, ОБ ИМУЩЕСТВЕ И ОБЯЗАТЕЛЬСТВАХ 

ИМУЩЕСТВЕННОГО ХАРАКТЕРА 

 
 
ЧЕПАЙКИН. Проект вносится в развитие предыдущего вопроса в целях 

приведения в соответствие с нормами Федерального закона № 12 от 6 февраля 
23-го года. 

Проектом предусматривается утверждение формы обобщенной 
информации для размещения на официальном сайте областной Думы. 

На проект поступили положительные заключения с отдельными 
рекомендациями лингвистического характера, которые уже были учтены. Прошу 
поддержать проект постановления областной Думы депутатов. 

 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемые коллеги, вопросы к докладчику? Нет. 

Желающих выступить тоже нет, тогда голосуем. 
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Кто за то, чтобы утвердить форму обобщенной информации, прошу 
голосовать. 

 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 21. 

 
 
О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В ПОСТАНОВЛЕНИЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ 

ДУМЫ ОТ 07.10.2021 № 13 «О СОСТАВЕ КОМИТЕТОВ И ПОСТОЯННОЙ 
КОМИССИИ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ СЕДЬМОГО СОЗЫВА» 

 
 
ВЕЛИЧКО. Предлагается исключить из состава комитета Тюменской 

областной Думы по бюджету, налогам и финансам Руссу Николая 
Александровича. 

Комитет вносит на рассмотрение областной Думы соответствующий 
проект постановления. 

 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемые коллеги, предлагаю голосовать 

постановление в целом. 
 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 22. 
 

 
О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В ПЛАН РАБОТЫ ТЮМЕНСКОЙ  

ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ НА 2023 ГОД 
 
 
САЙФИТДИНОВ. Коллеги, вашему вниманию представлен проект 

постановления с учетом предложения, внесенного сегодня с голоса. 
Предлагается перенести срок проведения Дня молодого избирателя в 
Тюменской областной Думе и включить в план проведение научно-практической 
конференции, посвященной 60-летию Тюменской областной писательской 
организации. 

Есть ли вопросы, желающие выступить? Нет. 



45 

 

Тогда голосуем за то, чтобы внести изменение и принять постановление 
в целом. 

 
За    - 37 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  2 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 23. 

 
 

О ПЛАНЕ МЕРОПРИЯТИЙ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ НА 2023 ГОД 
ПО РЕАЛИЗАЦИИ ПОСЛАНИЯ ПРЕЗИДЕНТА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
В.В. ПУТИНА ФЕДЕРАЛЬНОМУ СОБРАНИЮ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемые коллеги, в соответствии со статьей 36 

Регламента областной Думы в целях реализации Послания Президента 
Российской Федерации от 21 февраля 2023 года и на основании поступивших 
предложений от комитетов и постоянной комиссии областной Думы 
подготовлен соответствующий проект плана мероприятий областной Думы. 

Совет Думы рекомендует депутатам утвердить предложенный план. 
Есть ли вопросы? Желающие выступить? Нет. Тогда голосуем. 
Кто за то, чтобы утвердить план мероприятий, прошу голосовать. 
 
За    - 38 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 24. 
 

 
ОБ ОТЧЕТЕ О РАБОТЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ  

СЕДЬМОГО СОЗЫВА В 2022 ГОДУ 
 
 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемые коллеги, вашему вниманию предлагается 

отчет о работе Тюменской областной Думы седьмого созыва в 2022 году. 
Проект постановления и отчет сформированы в соответствии со 

структурой деятельности Тюменской областной Думы были и рассмотрены на 
заседаниях комитетов и постоянной комиссии областной Думы. 

Есть ли вопросы? Желающие выступить? Предложения? Нет. Тогда 
голосуем. 
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Кто за то, чтобы отчет о работе областной Думы принять к сведению и 
принять постановление по данному отчету, прошу голосовать. 

 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 25. 
 

 
О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ  

ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ: 
- ГОРЛАЧА НИКОЛАЯ АЛЕКСАНДРОВИЧА 
- ВАРОГУШИНОЙ ТАТЬЯНЫ ВИКТОРОВНЫ 
- КУЗНЕЦОВА ОЛЕГА ФЕДОРОВИЧА 
- ЗЛЫГОСТЕВОЙ ТАТЬЯНЫ АЛЕКСАНДРОВНЫ 
- МАРТЫНОВОЙ ОЛЬГИ МИХАЙЛОВНЫ 
- СОФОНОВОЙ СНЕЖАНЫ СЕМЕНОВНЫ 
- ШЛЫЧКОВА ВЯЧЕСЛАВА ВЛАДИМИРОВИЧА 
- МОЖЕГОРОВОЙ ВАЛЕНТИНЫ ДМИТРИЕВНЫ 
- ЧЕРВЯКОВОЙ ЕЛЕНЫ МИХАЙЛОВНЫ 
- КАБИРОВОЙ ЛАРИСЫ РАХИМЬЯНОВНЫ 
- КРУПИНОЙ ОЛЬГИ ЕВГЕНЬЕВНЫ 
- ТЫЧИНКИНОЙ ЛАРИСЫ ПЕТРОВНЫ 
- ЧУГИНОЙ ЕЛЕНЫ АЛЕКСАНДРОВНЫ 
- БОГАНА МИХАИЛА ВЛАДИМИРОВИЧА 
- КОТИНСКОГО ИВАНА ВЛАДИМИРОВИЧА 
- САДЫКОВОЙ ФАРИДЫ ЮРЬЕВНЫ 
- НАДЕИНОЙ ИРИНЫ НИКОЛАЕВНЫ 
- МЕЖЕЦКОЙ ТАТЬЯНЫ АЛЕКСЕЕВНЫ 
- СТРАТИЙ ЮРИЯ ФЕДОРОВИЧА 
- ДОНОШЕНКО ЛАРИСЫ ВАЛЕРЬЕВНЫ 
- УШАКОВОЙ СВЕТЛАНЫ ВЛАДИМИРОВНЫ 
- АНДРОСОВОЙ ЕЛЕНЫ ВАДИМОВНЫ 
- ПАЗДЕРИНОЙ СВЕТЛАНЫ АНАТОЛЬЕВНЫ 
- ШВАРЦКОПФА ВЛАДИМИРА АЛЕКСАНДРОВИЧА 
- НОВОСЕЛОВОЙ ТАТЬЯНЫ НИКОЛАЕВНЫ 
- ШАЛИНОЙ СВЕТЛАНЫ АЛЕКСАНДРОВНЫ 
- БУЛАШЕВА СЕРГЕЯ АЛЕКСЕЕВИЧА 
- КОВАЛЕНКО ГЕННАДИЯ ЮРЬЕВИЧА 
- БЕЛОУСОВОЙ ЕЛЕНЫ ВАСИЛЬЕВНЫ 
- КУЛАКОВА АЛЕКСАНДРА ПЕТРОВИЧА 
- МОЛОДКИНА АНДРЕЯ АЛЕКСАНДРОВИЧА 
- РЫСКОВА АЛЕКСАНДРА АЛЕКСАНДРОВИЧА 
- ГАБАНКАЕВА АНАТОЛИЯ АЛЕКСАНДРОВИЧА 
- АВЕРЬЯНОВОЙ ИРИНЫ НИКОЛАЕВНЫ 
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- МУЛЛИНА АРТУРА ИРЕКОВИЧА 
- ФУРОВОЙ ОЛЬГИ НИКОЛАЕВНЫ 
- БЕМБЕЛЯ РОБЕРТА МИХАЙЛОВИЧА 
- МАКСИМОВА ЕВГЕНИЯ МАКСИМОВИЧА 
- ЛЕОНОВОЙ АННЫ РУСЛАНОВНЫ 
- ПОНОМАРЕВОЙ МАРИНЫ НИКОЛАЕВНЫ 
- ФРОЛОВОЙ НАТАЛЬИ НИКОЛАЕВНЫ 
- ГИНЦА ЕВГЕНИЯ ВЛАДИМИРОВИЧА 
- КУЗНЕЦОВОЙ ТАТЬЯНЫ НИКОЛАЕВНЫ 
- ПЕТРОВОЙ ЕЛЕНЫ ВАСИЛЬЕВНЫ 
- РЫБЬЯКОВОЙ ОЛЬГИ ГРИГОРЬЕВНЫ 
- ЛУЧАНИНОВОЙ ЛУИЗЫ НИКОЛАЕВНЫ 
- ПЛАСТИНИНОЙ ОЛЬГИ АЛЕКСЕЕВНЫ 
- ПОЛЯКОВОЙ НАТАЛЬИ ПАВЛОВНЫ 
- ШЕХОВА СЕРГЕЯ СЕМЕНОВИЧА 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Коллеги, есть ли замечания по предложенным 

кандидатурам? Нет. Тогда голосуем списком. 
Кто за то, чтобы все внесенные кандидатуры наградить Почетной 

грамотой Тюменской областной Думы, прошу голосовать. 
 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Коллеги, все вопросы повестки дня рассмотрены. Есть ли у нас 

желающие от фракций выступать? Есть, т.е. у нас поступило письменное 
обращение от фракции ЛДПР. 

Пожалуйста, Глеб Александрович. 
 
ТРУБИН. Уважаемые коллеги, добрый день еще раз! Вкратце сегодня 

выступлю от фракции ЛДПР. Конечно, все мы сегодня слушали отчет МВД и не 
мог я не отметить, что есть тревожные темы, касающиеся нашей молодежи, это 
и рост подростковой преступности, и проблемы с наркотиками, и детские 
суициды. Много проблем сегодня есть у молодежи, сегодня мы видим, какая 
большая информационная атака с Запада идет на нашу молодежь и как 
молодежи трудно с этим справляться, вообще сегодня человек в подростковом 
возрасте ищет себя, как себя реализовать, как проявить и хочет показать всему 
миру молодой человек, что «я – личность», при этом он приходит в различные 
субкультуры, и вот коллеги тоже спрашивали про субкультуры, они же не 
первый раз у нас появились и зачастую несут определенную деструктивную 
функцию, и наша задача, конечно, с этой категорией граждан 
взаимодействовать, рассказывать, объединять, и сегодня как раз 
представитель МВД нам об этом сказал. 
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Только все вместе мы сможем защитить  нашу молодежь, развивать 
наше общество. 

Хорошо, что в последнее время, в 2022 году, было создано такое 
движение, как «Движение первых», создал лично Президент, отдельно уделив 
внимание развитию детского движения, молодежного движения, где 
предполагается, что в это движение войдет почти 20 млн. наших молодых 
людей. И это не только благополучные, талантливые, яркие ребята, но и 
простые, и в том числе неблагополучные ребята. 

Считаю, что необходимо продолжить разрабатывать актуальную 
стратегию по работе с молодежью, поддерживать волонтеров, патриотическое 
воспитание, безусловно, это сегодня самая актуальная тема, ну и, конечно, 
профилактика негативных социальных явлений в молодежной среде. 

Для нас есть большая работа, и те предложения, которые мы уже внесли 
или вносим, конечно, они заслуживают отдельного внимания. 

Сегодня я хотел бы лишь несколько обозначить темы, которые ЛДПР 
двигает и на региональном, и на федеральном уровне. Мы сегодня видим, что 
наши молодые люди стали созревать, так сказать, раньше и активней, и ЛДПР 
предлагает дать возможность голосовать нашим молодым людям уже с 16 лет. 

Я думаю, наши молодые люди сделают правильный выбор, 
современный, патриотический. 

Следующая тема, которую ЛДПР продвигает, – это создание так 
называемого накопительного фонда, когда с детства деньги кладутся, с 
рождения, ребенку на счет и до достижения 18 лет он может ими пользоваться. 

Такая практика есть в ряде арабских стран, вы все, наверно, знаете, но 
сегодня у нас деньги распределяются где-то в стабилизационном фонде, в 
других фондах, и жители, и земляки не получают от этих денег ровным счетом 
ничего. Если бы непосредственно с рождения людям бы клалось, то, наверно, 
они бы поддержку более ярко заметили. 

Также сейчас в весенний период многие молодые люди заканчивают 
школы и думают, куда поступать, как поступать, какая система высшего 
образования. Хочу напомнить, что ЛДПР была самой первой, самой яркой 
партией, которая отстаивала интересы обычного, традиционного образования, 
отказ от болонской системы, реформирования ЕГЭ. Вот наконец-то на 
федеральном уровне это сдвинулось с «мертвой» точки и система высшего 
образования у нас трансформируется. 

Вообще куда сегодня поступать молодым людям, наверно, мы тоже 
можем сказать, и ЛДПР об этом много раз говорила на всех площадках – это 
инженерное образование, IT-образование, ну сегодня еще, наверно, актуально 
и изучение китайского языка. 

В заключение я хотел сказать, что, несмотря на все вызовы и 
информационные атаки, наша молодежь отлично себя проявила, уровень 
патриотизма, уровень доверия к госорганам сегодня не снижается, и я думаю, с 
нашей молодежью нам все, так сказать, беды и все вызовы по плечу и мы 
обязательно победим. Спасибо. 
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САЙФИТДИНОВ. Спасибо, Глеб Александрович. Уважаемые депутаты, 
перед тем как завершить заседание, напоминаю, что очередное,  
18-е заседание Тюменской областной Думы в соответствии с планом состоится 
20 апреля. 

Объявляю очередное, 17-е заседание Тюменской областной Думы  
7-го созыва закрытым (звучит гимн). 

 
Заседание закрыто. 

 
 

Заместитель начальника организационного 
управления областной Думы          И.Н. Будишева 

 
Главный специалист организационного 
управления областной Думы          Т.Ю. Клименко 

 


